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Решить суэцкий вопрос мирным 
и справедливым путем!

Внимание общественности всего мира 
привлечено в эти дни к работе Совета 
Безопасности, который занят обсуждением 
суэцкого вопроса. Сейчас, когда закончи
лась общая дискуссия и выступили ми
нистры иностранных дел Советского Со
юза, Египта, Англии, Франции, США и 
других стран, можно подвести некоторые 
итоги этого первого этапа работы Совета.

В ходе работы Совета Безопасности со 
всей очевидностью проявился различный 
подход к разрешению суэцкой проблемы. 
Общая дискуссия наглядно показала, что 
представители Англии, Франции, Соеди
ненных Штатов не отказались в суэцком 
вопросе от политики давления и угроз, 
игнорирующей и попирающей суверенные 
права Египетского государства.

Известно, что осуществленная Египтом 
два с половиной месяца назад национа
лизация компании Суэцкого канала вы
звала весьма нервозную реакцию запад
ных держав. Они прибегли к концентра
ции на подступах к египетской террито- 
оии значительных военно-морских, воен
но-воздушных и сухопутных сил, откры
то угрожая Египту вооруженным вторже
нием. Египет был подвергнут экономиче
ским санкциям, которые так же, как и 
военные приготовления Англии и Фран
ции, были полностью поддержаны Соеди
ненными Штатами. Естественно, что все 
эти действия создали в высшей степени 
тревожную обстановку в восточной части 
Средиземного моря.

Действуя методами запугивания и уг
роз, западные державы в то же время 
пытались навязать Египту различные же
лательные им «решения» суэцкой про
блемы. Был разработан так называемый 
«план Даллеса», а затем появился проект 
создания «ассоциации пользователей Су
эцким каналом», также носивший штамп 
«сделано в США». Эти проекты были 
различны по форме, но одинаковы по су
ществу — это был колонизаторский под
ход к Египту, стремление навечно изъ
ять из его рук управление Суэцким кана
лом — неотъемлемой территории Египта.

Вполне понятно, что проекты, направ
ленные к ликвидации суверенитета Еги
петского государства, были отвергнуты 
правительством Египта, потерпели круше
ние.

Истекшие два с половиной месяца по
казали всему миру полную несостоятель
ность попыток западных держав разре
шить суэцкий вопрос с помощью силы. 
Их угрозы в адрес Египта вызвали серь
езную оппозицию внутри этих стран, глу
боко взволновали широкие общественные 
круги во всех странах мира. Широкая 
общественность выступила с осуждением 
политики «с позиции силы» и потребова
ла мирного разрешения суэцкого вопроса 
путем переговоров.

Казалось бы, наступило время для за
падных держав подойти к суэцкому воп
росу реалистически, с учетом междуна
родной обстановки. Однако речи в Совете 
Безопасности министров иностранных дел 
Англии, Франции и США, а также англо- 
французский проект резолюции, полно- 

? тью поддержанный Даллесом, свидетель
ствуют о том, что представители запад

ных держав не стремятся к положитель
ному решению суэцкого вопроса на спра
ведливой основе.

Англо-французский проект резолюции 
носит явно провокационный характер и 
идет еще дальше, чем предшествовавшие 
дму предложения западных держав, ибо 

'у л предлагает освятить вмешательство во 
внутренние дела Египта высоким автори
тетом Совета Безопасности.

Пытаясь навязать эту резолюцию Сове
ту Безопасности, представители Англии, 
Франции и США еще раз продемонстриро
вали колонизаторскую сущность своей по
зиции. Характерно, что особой атаке с их 
стороны подвергся подтвержденный в Ус
таве ООН принцип суверенного права 
всех государств самостоятельно и без вся
кого вмешательства извне вершить свои 
внутренние дела.

Общая дискуссия в Совете Безопасно
сти убедительно показала вместе с  тем,

что имеются все условия для мирного и 
справедливого решения суэцкого вопроса. 
Такое решение должно базироваться на 
безусловном признании права Египта на 
национализацию компании Суэцкого кана
ла, что является внутренним делом Еги

петского государства. Оно должно бази
роваться на правильном сочетании инте
ресов суверенного Египетского государст
ва с  интересами пользователей Суэцким 
каналом. Найти такое решение — важ
ная задача Организации Объединенных 
Наций.

Для урегулирования суэцкого вопроса 
имеются тем более благоприятные пер
спективы, что Египет на деле подтвер
дил евою верность международным согла
шениям в отношении свободы судоходства 
по Суэцкому каналу, которая действи
тельно представляет международную про
блему, и обеспечил нормальную и беспе
ребойную работу канала вопреки веем 
препятствиям и провокациям империали
стических кругов Запада. Египетское пра
вительство никогда не отказывалось идти 
по пути переговоров в поисках справедли
вого устранения искусственно вызванно
го и раздутого некоторыми державами су
эцкого кризиса. Это вновь подтвердило 
выступление в Совете Безопасности ми
нистра иностранных дел Египта М. Фав- 
зи.

В создавшихся условиях, когда народы 
всего мира требуют скорейшего урегули
рования суэцкого вопроса и возлагают в 
этом отношении большие надежды на Ор
ганизацию Объединенных Наций, Совет 
Безопасности должен пойти по пути, от
ражающему дух времени и : те великие 
перемены, которые произошли в мире за 
последнее десятилетие. По мнению Совет
ского правительства, /задача Совета 
Безопасности состоит в том, чтобы со
действовать отысканию путей мирного ре
шения суэцкого вопроса и не допустить 
дальнейшего обострения обстановки на 
Ближнем Востоке. Это не только возмож
но, но и необходимо сделать.

В своем выступлении в Совете Безопас
ности Министр иностранных дел СССР 
Д. Т . Шепилов от имени Советского пра
вительства внес конкретный план реше
ния суэцкой проблемы. Прежде всего, 
сказал он, следует отказаться от полити
ки ультиматумов, военных угроз и эконо
мического давления. Египет — независи
мая страна, он требует и вправе требо
вать уважения его государственного суве
ренитета и национального достоинства.

Советское правительство считает целе
сообразным создание авторитетного коми
тета Совета Безопасности для ведения пе
реговоров по суэцкому вопросу на равно
правной основе без всякой дискримина
ции. О результатах переговоров относи
тельно нахождения приемлемой основы 
для урегулирования суэцкого вопроса и 
достижения соглашения комитет обязан в 
установленный срок доложить Совету 
Безопасности. На этот же комитет можно 
было бы возложить подготовку созыва 
широкой международной конференции с 
участием всех стран, пользующихся Су
эцким каналом, для рассмотрения и ут
верждения новой конвенции, гарантирую
щей свободу судоходства по- Суэцкому ка
налу.

Выступая в последний день' общей 
дискуссии, министр иностранных дел 
Югославии Е. Попович поддержал совет
ское предложение о создании специально
го комитета по переговорам. «Мы счи
таем, — сказал он, — что этот комитет 
следует составить так, чтобы была обе
спечена максимальная степень его объек
тивности и эффективности».

Предложения Советского Союза в Сове
те Безопасности были с горячим одобре
нием встречены широким кругами обще
ственности во многих странах, всеми, кто 
искренне стремится к укреплению мира 
на Ближнем Востоке.

Миролюбивая общественность надеется, 
что Совет Безопасности, проявив конст
руктивный подход, сумеет добиться реше
ния суэцкой проблемы.

(П ередовая « П р а вд ы »  за  3 1  о кт я б р я ).
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ПРИЕМ В ЦК КПСС 
делегации Швейцарской партии труда

В ПЕ ЕПСС состоялись беседы е деле
гацией Швейцарской партии труда.

В беседах приняли участие секретарь 
ЦЕ ЕПСС П.-Н. Поспелов, член ЦЕ ЕПСС 
Б. Н. Пономарев, генеральный секретарь 
Швейцарской партии труда Э. Boor, сек

ретарь ЦЕ ШПТ Ж. Венсан и член ЦЕ 
ШПТ Г. Штеблер.

В ходе бесед, проходивших в обстанов
ке полного взаимопонимания и братской 
солидарности, были обеуждены вопросы, 
интересующие обе партии.

У К А З
ПРЕЗИДИУМ А ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О награждении тов. Михайлова Н. А. 
орденом Ленина

В связи с пятидесятилетием со дня рождения Министра культуры СССР 
тов. Михайлова Н. А. и отмечая его заслуги перед Советским государством, награ
дить тов. М и ха й л о ва  Николая Александровича орденом Л е нина .

Председатель П резидиум а В ерховного  Совета СССР К .  ВОРОШ ИЛОВ.

С екретарь  П резидиум а  В ерховного  С овета СССР А . ГО Р КИ Н .

Москва, Еремль, ■./'
10 октября 1956 ь  ,

Северо-Казахстанскому обкому 
К П  Казахстана и облисполкому

Ростовскому обкому КПСС 
и облисполкому

Центральный Еомитет ЕПСС и Совет Министров Союза ССР с удовлетворением 
отмечают работу, проделанную тружениками сельского хозяйства Северо-Еазахстан- 
ской области по увеличению производства зерна. Еолхозы и совхозы области за ко
роткий срок значительно расширили посевные площади зерновых культур, выра
стили в текущем году хороший урожай и сдали государству 82 миллиона пудов 
хлеба.

Центральный Еомитет ЕПСС и Совет Министров СССР поздравляют колхозни
ков, колхозниц, рабочих МТС и совхозов, специалистов сельского хозяйства, партий
ных и советских работников и всех трудящихся Северо-Еазахстанекой области с 
достигнутыми успехами и выражают уверенность в том, что они и впредь будут 
упорно работать по увеличению производства зерна и продуктов животноводства.

Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Й  К О М И Т Е Т  К ПСС, СОВЕ Т М И Н И С ТРО В СОЮ ЗА ССР.

Актюбинскому обкому КП  
Казахстана и облисполкому
Центральный Еомитет ЕПСС и Совет Министров Союза ССР с удовлетворением 

отмечают, что колхозы и совхозы Актюбинской области проделали большую работу 
по освоению целинных и залежных земель, значительно расширили посевные пло
щади, вырастили хороший урожай зерновых культур, что позволило им в текущем 
году сдать и продать государству 40 миллионов пудов хлеба.

Центральный Еомитет ЕПСС и Совет Министров Союза ССР поздравляют кол
хозников, колхозниц, работников МТС и совхозов, специалистов сельского хозяйства, 
партийных и советских работников, всех трудящихся Актюбинской области с до
стигнутыми успехами и выражают уверенность, что они в дальнейшем будут на
стойчиво бороться над осуществлением задач, поставленных XX съездом ЁПСС по 
увеличению производства зерна и продуктов животноводства.

Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Й  КО М И Т Е Т  КП С С . СОВЕТ М И Н И С ТРО В СОЮ ЗА ССР.

Центральный Еомитет ЕПСС и Совет Министров Союза ССР поздравляют кол
хозников, колхозниц, рабочих МТС и совхозов, специалистов сельского хозяйства, 
партийных и советских работников и всех трудящихся Ростовской области е 
успешным выполнением обязательств по сдаче и продаже государству 65 миллион 
нов пудов хлеба.

Центральный Еомитет ЕПСС и Совет Министров Союза ССР е удовлетворением 
отмечают успехи, достигнутые колхозами, МТС и совхозами Ростовской области в 
увеличении производства зерна, и выражают уверенность в том, что труженики 
сельского хозяйства области наряду с ростом зернового хозяйства будут настойчиво 
работать над увеличением производства продуктов животноводства и особенно вы
сокоценной тонкой шерсти, используя благоприятные условия области, приложат 
усилия к всемерному развитию садоводства и виноградарства и добьются новых 
успехов в подъеме всех отраслей сельского хозяйства.

Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Й  К О М И Т Е Т  НПСС. СОВЕТ М И Н И С ТРО В СОЮ ЗА ССР.

КОЛХОЗЫ и со в хо зы
В Ы П О Л Н И Л И  П Л АН

Труженики сельского хозяйства Ка
бардинской АССР выполнили государст
венный план хлебозаготовок вместе е 
кукурузой. В этом году сдано и продано 
хлеба государству на 2,2 миллиона пу
дов больше, чем в прошлом году. Еолхозы 
республики взяли обязательство сдать и 
продать государству сверх плана 500 
тыс. пудов семенной кукурузы.

КАБАРДИНСКОЙ АССР 
ХЛЕБОЗАГОТОВОК

Еолхозы и совхозы республики полно
стью обеспечили себя семенами зерновых 
культур под урожай 1957 года. В насто
ящее время принимаются меры к быст
рейшему завершению уборки кукурузы, 
хорошей подготовке к зимовке скота и 
выполнению планов заготовок всех видов 
сельскохозяйственных продуктов.

ПО Т О М С К О Й  О Б Л А С Т И
РАБОТАЛИ

САМООТВЕРЖЕННО
8 октября помещение областно

го театра заполнили студенты 
политехнического института, уча
ствовавшие в уборке урожая на 
целинных землях Казахстана и на 
полях Томской области.

1.700 студентов политехниче
ского института работали в МТС 
и совхозах Тарановского и Кара, 
сукекого районов, Кустанайской 
области. По инициативе студентов 
были созданы комсомольские ком
байновые агрегаты, убиравшие в 
среднем до 30—40 гектаров зер
новых в день. А комсомольский 
агрегат студентов Малышева, Ров. 
кина и Юн убирал до 55 гекта
ров. Этот агрегат был награжден 
переходящим красным знаменем 
Кировского райкома ВЛКСМ 
г. Томска.

Двадцать студентов 634 груп
пы выработали 3,5 тысячи трудо
дней. Студенты института зарабо
тали 1,7 миллиона рублей и евы. 
ше 10 тысяч пудов хлеба.

На вечере с рассказом о делах 
студентов на уборке урожая на 
целинных землях, выступил тов. 
Овчинников, о работе на полях 
Кожеганиковсиого и Шегарсного 
районов сообщил тов. Гантиму
ров.

Секретарь обкома комсомола 
тов. Коньков вручил почетные 
грамоты- областного комитета 
ВЛКСМ комсомольской организа
ции института, а  также комсо
мольским организациям электро
механического, горного и механи. 
ческого факультетов. Комсомоль
ской организации института пере
дан на вечное хранение памятный 
вымпел Кустанайского обкома 
ВЛКСМ.

Вечер закончился большим 
концертом художественной само
деятельности, в котором участво
вали члены студенческих культ, 
бригад, созданных на целине и в 
районах нашей области.

А. ПАВЛОВ.

Отдыхайте, 
Марфа Павловна!

9 октября в цехе сверл Том
ского завода режущих инструмен
тов состоялся митинг. Рабочие, 
мастера, руководители цеха при
шли проститься с уходящей на 
отдых старейшей' заточницей уча
стка каленых деталей Марфой 
Павловной Малахиной.

— Дирекция завода благодарит 
вас, Марфа Павловна, за добросо
вестный труд и желает вам счаст
ливого отдыха, здоровья и долгих 
лет жизни, — говорит начальник 
цеха тов. Изотов.

Мастер участка каленых дета
лей тов. Горбунов сказал:

•— Спасибо, Марфа Павловна, 
за учебу. Заверяем вас, что и 
впредь будем работать так ,. чтобы 
вам не пришлось краснеть за свой 
участок. Ваши ученики помнят 
ваши наказы — работать лучше и 
лучше, не жалея сил. Отдыхайте 
спокойно, мы не подведем вас!

Коллектив цеха Марфе Павлов
не преподнес подарок.

ВОШЛА В СТРОЙ ПАРБИГСКАЯ 
МЕЖКОЛХОЗНАЯ ГЭС

Сдана в эксплуатацию пер. 
вая действующая в нашей об
ласти межколхозная гидроэлек
тростанция колхозов имени Мо
лотова и имени Андреева, Пар- 
бигского района. Ее мощность 
254 киловатта. Она дает ток 
районному центру, селам Сред
нее Моховое и Ворониха. Ско
ро подключится к ней и село 
Хохловка.

Кроме строительства здания 
ГЭС, гидросооружений и водо
сброса, проведено 12,6 кило, 
метра высоковольтных линий и 
6,2 километра низковольтных 
сетей, поставлены четыре тран. 
сформаторные подстанции, 
смонтировано 12 электроприво
дов и 420 светоточек.

Первые же дни работы гид
роэлектростанции показали,

что она имеет еще большой
резерв мощности. Даже в ве
чернее время она загружается 
только наполовину. Следова
тельно, имеются возможности 
для использования электро
энергии в производственных 
процессах.

Дирекции Парбигской МТС 
следует решить вопрос о под
ключении своих потребителей 
электроэнергии к ГЭС. Это по. 
зволнт полнее загрузить элек
тростанцию и, следовательно, 
быстрее покрыть расходы на 
ее строительство, а также сэко
номить большое количество 
жидкого топлива, которое МТС 
сжигает на своей электростан, 
ции.

В. МЕЛЕНТЬЕВ.

ПЕРЕДОВИКИ ВЫПОЛНЕНИЯ ПЛАНА 
ЗАГОТОВОК МОЛОКА

Закончился хозяйственный 
год в животноводстве. Трудя
щиеся многих районов области 
ознаменовали его досрочным 
выио «пением государственных 
планов заготовок и закупок 
молока. -

Колхозы Чаинского района 
выполнили годовой план заго
товок и закупок молока на

112.6, Васюганского — на
105.6, Александровского — на 
102,8, Тегульдетского — на 
102,4, Колпашевского и Пар- 
бигского — на 100 процентов.'

Колхозники Тегульдетского 
района, подсчитав свои воз
можности, решили до конца го
да продать в госзакупки 5.000 
центнеров молока.

Семинар работников городских 
и районных Советов области

16 октября начался семинар 
секретарей и инструкторов го
родских и районных Советов 
области.

Участники семинара прослу
шали лекции заместителя пред
седателя облисполкома тов. Ма- 
ковенко «XX съезд КПСС о 
дальнейшем развитии советско
го социалистического демокра
тизма и совершенствовании го
сударственного аппарата», до
цента юридического факульте
та госуниверситега тов. Меле-

хииа «О международном и вну
треннем положении Советского 
Союза», заместителя заведую
щего облсобесом тов. Пановой 
«Задачи местных Советов по 
претворению в жизнь Закона о 
государственных пенсиях», де
кана юридического факультета 
госуниверситета тов. Ким «Ме
стные органы государственной 
власти в странах народной де
мократии».

Участники семинара обменя
ются опытом работы.

Д Е Р Ж А Т  С Л О В О
В цехах и на участках заво

да «Манометр» проходят соб
рания, посвященные подготовке 
к 39-й годовщине Великой Ок
тябрьской революции. Рабочие 
завода включаются в соревно
вание за достойную встречу 
знаменательной даты.

5 октябрц прошло собрание 
в 4-м цехе. Коллектив паяль

ного участка, включаясь в со
ревнование, дал слово встре
тить праздник перевыполне
нием плана.

Став на предоктябрьскую 
вахту, паяльщики держат сло
во. Усердно трудится бригада 
тов. Поповой, занятая на пайке 
узлов.

МАСТЕРСКАЯ ДЛЯ ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ОБУЧЕНИЯ
При Вавиловской семилетней 

школе Бакчарского района си. 
лами колхозников колхоза име
ни Микояна и педагогического 
коллектива заканчивается стро
ительство здания мастерской 
для политехнического обучения 
учащихся.

Правление колхоза выделяет 
для мастерской циркульную 
пилу, строгальный станок. Ста
ночное оборудование будет 
приводиться в движение с, по
мощью электроэнергии, полу
чаемой с местной электростан
ции. П. ЧЕРКАСОВ.

СТУДЕНТЫ ПОМОГЛИ НОЛХОЗНИКАМ

Уже не первый год на полях Пышкино-Троицкого 
района трудятся студенты Томского медицинского инсти
тута.

Студенты-третьекурсники Ада Михеева, Люда Санни
кова, Алла Марьянова, работавшие на механизированном 
токе колхоза имени Калинина, выполняли задание на 
140—150 процентов. Ежедневно через их руки проходи
ло по 150—160 центнеров зерна.

Первокурсницы Валентина Анюхина, Нина Семехина 
теребили за день 0 ,09—0,10 гектара полеглого льна. В 
колхозе «Пролетарская крепость» студентки Садовская и 
Гарина добились самой высокой производительности на 
льнотереблении. Их дневная выработка достигла 0,12 
гектара.

По-боевому трудились в сельхозартели «Путь Октяб
ря» студенты, бывшие офицеры Советской Армии Федор 
Портиягин, Александр Укроженцев, Матвей Гастюнин. 
Они были заняты на вывозке зерна государству, обслу
живании машины передового шофера района Григория 
Красковца. Студенты ежедневно погружали и отвозили 
на пункт «Заготзерно» 180—200 центнеров зерна.

В этом ше колхозе на механизированной сушилке ра
ботали Галина Шаркова, Раиса Метинова, Александра 
Петрова. За шиш никогда не бывало задержки, в ноч
ную смену они успевали просушивать все зерно.

" Ф. ЛОМОВ.
На снимке (слева направо): студенты лечебного фа., 

культета В. Поновица, А. Рассадин, Е. Гартман, А. Ба- 
бейчук, работавшие в колхозе на строительстве овоще
хранилища. В центре — бригадир колхоза Е. Постных.

Фото М. Кравцова. ;

Совещание лесозаготовителей 
по охране труда

10  октября состоялось областное совещание лесозаго
товителей, посвященное обсуждению итогов Всесоюзного 
совещания работников лесозаготовительной промышлен
ности по вопросам техники безопасности и охраны тру
да на лесозаготовках. С докладом выступил главный ин
женер 'комбината «Томлес» тов. Лабзовский, с содокла
дом — председатель обкома профсоюза работников лес- 
бумпрома тов. Селиванов.

В прениях выступило 16 человек.
Совещание наметило мероприятия по охране труда на 

лесозаготовках. :

Первыек курсы ветфельдшеров
*При областной ветеринарной поликлинике закончили 

работу курсы усовершенствования ветфельдшеров. Такие 
курсы в области были организованы впервые. За два с 
половиной месяца работники фельдшерских пунктов и 
участков районов познакомились с новейшими методами 
профилактики и лечения животных, мерами борьбы со 
многими заболеваниями, новыми лекарственными сред
ствами.

С. ПЕВЧЕВ.

ПРЕДОК ТЯБРЬ С КОЕ 
СОПИ А ЛИС ТИ ЧЕС КОЕ 

СОРЕВНОВАНИЕ п о д ъ ё м е
О ком чаще всего говорят в 

гневных тонах на Томском за
воде резиновой обуви, кого 
критикуют на производствен
ных совещаниях и в заводской 
многотиражной газете «Том. 
ский резинщик»?

— Подготовительный цех,— 
ответят вам.

Сейчас цех медленно, но 
верно наращивает темпы ра
боты. В сентябре, • например, 
коллектив цеха, несмотря на 
трудности, месячное производ
ственное задание выполнил.

Однажды в многотиражной 
газете появилась корреспонден
ция Дмитрия Константиновича 
Игриевского. Он вызвал на 
соревнование своих товарищей 
по труду. — каландровожатых 
тт. Пономарева и Коровкина.

И дело пошло. На призыв 
тов. Игриевского ответили 
вальцовщики тт. Ермолаев и 
Пятибратов, каландровожатый 
тов. Пономарев. Соревнование 
за достойную встречу 39-й го

довщины Великого Октября 
ширилось.

В соревнование включилась 
передовая вальцовщица цеха 
тов. Смоленская. Имея боль: 
шой производственный опыт, 
работница систематически вы
полняла нормы на 300—320 
процентов. Но когда зашла 
речь о предоктябрьском, сорев
новании, она решила повысить 
выработку до 360—370 про
центов. Решено — сделано! В 
эти дни передовая работница 
дает до четырех норм в смену.

На предоктябрьскую трудо
вую вахту встал весь цех. Ре
зервный рабочий Иозас Зиг. 
мундович Бернатавичус сейчас 
трудится буквально за четве
рых.

Приняв вызов Дмитрия Кон
стантиновича Игриевского, уве
ренно наращивает темпы ка. 
ландровожатый Григорий Алек, 
сеевич Пономарев, выполняя 
сменные задания на 120— 130 
процентов, В. цехе поговарива

ют, что тов. Пономарев опас
ный соперник инициатора со. 
ревновакия. Но Григорий 
Алексеевич не удовлетворен 
результатами своей работы.

.— Могу давать в смену, . до

170 процентов нормы, — уве
ренно говорит он, — но нужна 
помощь руководителей цеха и 
завода. Питание каландра ор
ганизовано нерационально. Ре
зиновую смесь приходится но

сить' за несколько десятков 
метров.

Претензий к руководителям 
цеха и предприятия сейчас 
стало больше. Соревнуясь, ра
бочие стараются брать от тех
ники все возможное и смело 
преодолевают преграды, кото
рые мешают этому. Намного 
больше работы стало у началь
ника цеха Ивана Константино
вича Степанова, у инженеров 
тт. Фортеса и Марголиса. Им 
приходится решать много тех
нических задач, десятки опе
ративных вопросов.

— Всех захватило соревно
вание, — удовлетворенно гово
рит тов. Марголис.

Выпуск продукции в подго
товительном цехе растет, не
смотря на все трудности роста. 
И в этом — великая заслуга 
соревнования. Коллектив — на 
подъеме.

В. ВОЙКОВ.

На снимке: Д. К. Игриев--
ский. *■...... ...... '
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Свежие голоса
(Заметка с отчетно-выборною собрания)

Полтора часа длился отчетный доклад 
секретаря партбюро парторганизации Кет
ового лесозавода тов. Жеребцова. Пере
чень сухих цифр, прошеных истин и 
традиционных призывов равномерно, как 
капли осеннего дождя, падал в зал, на 
головы утомленных слушателей.

В докладе секретаря не было анализа 
работы партийного бюро. Из отчета видно 
было, что бюро не справилось с рядом 
важнейших вопросов партийной работы. 
Неудовлетворительно велась массово-по
литическая, агитационная работа, плохо 
осуществлялось партийное руководство 
комсомольской и профсоюзной организа
циями, социалистическим соревнованием.

Доклад не удовлетворил собрание. Он 
вызвал поток вопросов у коммунистов, и 
многие из них начинались со слов: «В
чем причина?», «Каковы причины?»

Именно причины, породившие недостат
ки, больше всего интересовали коммуни
стов. Однако докладчик не смог ответить 
на многие вопросы. Например, он не знал, 
имеются ли коммунисты,, которые работа
ют сейчас в счет второго и третьего года 
шестой пятилетки. Совершенно не сказал 
в своем докладе секретарь, как партий
ное бюро реагировало на критические за
мечания коммунистов. А их было немало. 
Коммунисты не 'раз указывали, что боль
шинство членов бюро плохо выполняет 
свои обязанности. Но секретарь не спра
шивал с них ответственности за пору
ченные участки работы.

Такое Положение дел не могло не вы
звать справедливой реакции коммунистов. 
Выступление их — яркое доказательство 
того, что они не хотят мириться е недо
статками в работе парторганизации. Го
ворили они остро, критиковали, невзирая 
на лица.

— Вы заявили в своем докладе, — 
обращаясь к тов Жеребцову, говорил 
коммунист тов. Монголии, — что пар
тийное бюро проделало большую работу. 
Но это бездоказательно. Многие члены 
бюро оторвались от коллектива завода. 
Члены партбюро тт. Гаврилов и Морозов 
в цехах не бывают, с рабочими не разго
варивают. Секретарь бюро тов. Жеребцов 
превратился в кабинетного затворника.

За бюрократический стиль работы пар
тийное бюро критиковали рабочий дере
вообделочного цеха тов. Суслов, рамщик 
тов. Степанов, десятник тов. Гарынин, 
шофер тов. Ануфриев. Они отмечали, 
что члены партийного бюро не анализи
руют работу цехов, а судят о работе за
вода по сводкам. Члены партийного бюро 
не обращали внимания на случаи прогу
лов и опозданий, пьянки в рабочее вре
мя, в которых нередко принимают уча
стие и некоторые руководители цехов. 
Политическая1 и воспитательная работа 
запущена. Агитколлектив бездействует. В 
течение года на заводе не было прочита
но ни одной лекции. Заводская стенгазе
та «Лесопилыцик» выходит лишь к 
праздникам. Последний номер ее вышел 
к 1 Мая.

Рабочий склада сырья тов. Зайко, 
плотник строительного цеха тов. Почер-

няев, кочегар тов. Алексеев, машинист 
локомобиля тов. Гордиенко отметили, что 
партбюро не проявляет заботы о быте ра
бочих. Точку зрения руководителей заво
да по этому вопросу высказал главный 
инженер завода тов. Мавлютов. Он ска
зал, что многие коммунисты говорят о 
неудобствах быта, а эти вопросы нужно 
решать лишь в рабочем порядке. Внима
ние же партийного собрания должно быть 
направлено на выполнение производст
венного плана.

Нет, быт рабочих—это не второстепен
ный вопрос. Дело в том, что в поселке 
Тогур, где живут рабочие завода, появи
лись новые улицы щитовых домов. Но в 
этих домах нет ни света, ни радио, ни 
воды. Больше того, в магазинах длитель
ное время нет керосина. С наступлением 
вечера эта часть поселка погружается в 
темноту. Ассортимент товаров в магази
нах крайне ограничен. Не раз коммуни
сты предлагали заслушать на партийном 
собрании отчет начальника орса тов. Ио
нича, но эти вопросы не решаются.

Администрация и партийное бюро сету
ют на то, что на заводе большая теку
честь кадров. Однако факты говорят, что 
тот, кто хорошо устроен в бытовом отно
шении, не уходит с завцда. Отсутст
вие же заботы о людях превратило госу
дарственное предприятие в проходной 
двор.

С критикой в адрес бюро были соглае 
ны все коммунисты за исключением 
лишь директора завода тов. Морозова. Он 
пытался опровергнуть замечание тов. 
Монголина, что в парторганизации име
ются случаи зажима критики. Выступле
ние тов. Морозова сводилось к тому, что 
раз на заводе программа выполняется, 
значит, партийное бюро проделало боль
шую работу.

— Все это не так, как здесь гово
рят, — заявил тов. Морозов. — Партий
ное бюро сделало многое, я тоже сделал 
много: и по развитию социалистического 
соревнования и по работе с комсомоль
ской организацией.

Странно прозвучало это заявление, так 
как всем известно, что в комсомольской 
организации, за деятельностью которой 
было поручено контролировать тов. Мо
розову, много серьезных недостатков. Она 
не растет, за год здесь было лишь два 
собрания, из которых одно было посвя
щено довыборам членов комитета.

Отчетно-выборное собрание парторгани
зации Кетского лесозавода показало, что 
отрыв членов партбюро от запросов и ин
тересов рядовых коммунистов может при
вести к снижению роли парторганизации 

практических делах коллектива. Ново
му составу бюро необходимо направить 
свое внимание на быстрейшее устранение 
вскрытых недостатков, на широкое раз
вертывание критики и самокритики, как 
необходимое условие резкого улучшения 
деятельности парторганизации.

УРОЖ АИ У Б РА Н ,' ГО СУД АРСТВУ СДАНО 168.000 ПУДОВ ХЛЕБА
Рапортуют колхозники колхоза „Заветы Ленина", Кожевниковского района

ОНИ ОТЛИЧИЛИСЬ В БИТВЕ ЗА ХЛЕВ:
Слева направо: В. ЕФИМОВ — комбайнер Уртамской МТС, убрал более 600 гектаров хлебов; А. МАЗУРИК—бригадир пятой полеводче. 

« “ Ж а ? " 5 А ' -  ~ БЕВ—колхозник; М. ФИЛИППОВА—повар четвертой полеводческой бригады; В. ФЕДОРОВ — шофер; А. АЗАРОВ — колхозник: 
И. ж у к р в  — комбайнер Уртамской МТС, убравший более 450 гектаров; А. ЦУРЕНКО — колхозник.

Коммунисты в битве за хлеб

Б . Н Е М Ц О В С К И Й . 
(Н а ш  соб. ко р р .) .

Колпашевский район.

П е р в ы е  д н и  у ч е б ы
В большинстве кружков по изучению 

истории партии, текущей политики, кон
кретной экономики, политшкол и семина
ров самостоятельно изучающих основы 
марксизма-ленинизма при парторганиза
циях Куйбышевского района прошли пер
вые занятия. Первые дни учебы показа
ли, что многие пропагандисты добросове
стно отнеслись к порученному делу. На
пример, руководитель кружка текущей 
политики при парторганизации ателье 
X: 1 тов. Сухотйна глубоко и доходчиво 
изложила материал темы «Постановление 
ЦК КПСС «О преодолении культа лично
сти и его последствий». Она на конкрет
ных примерах показала борьбу советского 
народа за выполнение решений XX съез
да Коммунистической партии Советского 
Союза.

Организованно прошло занятие по изу
чению конкретной экономики при партор
ганизации артели «Технохим», где пропа

гандистом тов. Лосев. Тщательно подгото
вилась и хорошо изложила материал по 
первой теме истории партии пропаган
дист при парторганизации артели имени 
XVIII партконференции тов. Сосницкая.

Однако в ряде парторганизаций учеб
ный год начался неорганизованно. Дваж
ды были сорваны занятия по вине про
пагандиста тов. Никитина в партийной' 
организации горэлектросети. Не обеспечи
ли явку слушателей на первые занятия 
секретари парторганизаций хлебокомбина
та и стоматологической клиники тт. Бой
кова и Стрижевич.

Отдел пропаганды и агитации райкома 
партии решил итоги занятий регулярно 
обсуждать на совещаниях при отделе 
пропаганды и агитации райкома партии.

И. Ф И ЛИ М О Н ЕН Н О , 
завед ую щ ая б иблиотекой  п о л и ти ч е ско го  
просвещ ения  К у й б ы ш е в с ко го  райком а

КПСС.

Наш колхоз завершил уборку зерновых 
на площади более 4.200 гектаров. За
кончена также уборка картофеля, ово
щей, табака, льна. Годовой план хлебо
заготовок мы выполнили еще в первых 
числах сентября, сдав государству 90.000 
пудов зерна, а к 10 октября колхоз вы
вез на пункт «Заготзерно» в счет госза
купок еще 78.000 пудов хлеба.

168.000 пудов зерна — вот наш вклад 
в ейет сибирского миллиарда.

Сборка урожая и хлебозаготовки все 
время находились под неослабным контро 
лем партийной организации колхоза.

Коммунисты, а их насчитывается у 
нас 30 человек, расставлены на решаю
щих участках уборочных работ. Николай 
Борзунов, Максим Деев, "Михаил Андре
ев, Александр Мазурик возглавляют поле
водческие бригады. Андрей Рауш пошел 
работать отвозчиком зерна от комбайна, 
Екатерина Рысова, Анна Осипова — на 
очистку хлеба, Тимофей Никифоров — 
сушильщиком, Иван Ломакин — мотори
стом на сушилку и т. д.

Таким образом, на любом участке убо
рочных работ парторганизация имела 
свой глаз, имела возможность - оказывать 
свое влияние на ход дела.

И надо сказать, большинство комму
нистов самоотверженно выполняло пору
ченное дело.

Возчик зерна от комбайнов Андрей 
Рауш имеет партийное поручение сле
дить за качеством уборки. На уборке яч
меня комбайнер т. Качин допускал поте
ри. Рауш это заметил, поговорил с ком
байнером — не помогло. Тогда он сооб
щил об этом мне. Потери вскоре .были 
устранены. Сам Рауш показывает личкый 
пример в труде.

В начале уборки были допущены круп
ные недостатки. Из-за длительной рас
качки темпы косовицы и хлебосдачи бы
ли низкими. 24 августа на партийном 
собрании мы обсудили ход косовицы и 
сдачи хлеба государству. Коммунисты 
подвергли резкой и справедливой крити
ке членов партбюро, председателя колхо
за тов. Федорова, бригадиров полевод
ческих и тракторных бригад за неопера
тивное руководство работой колхозников 
и механизаторов.

Коммунисты решили быстро устранить 
недостатки и обеспечить выполнение го
дового плана сдачи хлеба государству не 
позднее 5 сентября.

С того дня началась упорная борьба за 
хлеб. Каждой бригаде было разработано 
конкретное задание по уборке и хлебосда
че.

Состоялось совещание агитаторов. Мы 
рассказали им, что сейчас надо делать. 
29 агитаторов пошли в бригады, в ком
байновые агрегаты.

Нам удалось организовать действенное 
соревнование среди полеводческих бригад, 
комбайнеров, шоферов. Итоги его подво

дили ежедневно. Вечером бухгалтер кол
хоза коммунист Валентин Евсеев и сче
товод комсомолка Нина Ломакина полу
чают все данные о работе полеводческих 
бригад, комбайнеров, шоферов. К 7—8 
часам утра следующего дня уже готов 
бюллетень соревнования, который после 
предварительного обсуждения размножает
ся и рассылается по всем бригадам и 
комбайновым агрегатам.

В 9—10 часов утра все колхозники и 
механизаторы знают, какая бригада, ка
кой комбайнер сегодня впереди, кто из 
шоферов больше вывез зерна.

Надо сказать, люди остро пережива
ют, если кому-либо приходится уступать 
первое место. Одно время первенство по 
косовице хлебов прочно удерживала брига
да тов. Андреева. Вдруг оказалось, что ее 
на полтора процента обогнала пятая поле
водческая бригада Александра Мазурика. 
Сам Андреев, комбайнеры, все колхозники 
горячо переживали свое поражение. При
шлось как следует поднажать, и через 
несколько дней бригада снова завоевала 
первенство в соревновании бригад. Но 
уборку урожая первой в колхозе закон
чила все-таки бригада тов. Мазурика. 
Отличительной чертой этой бригады яв
ляются высокая дисциплинированность, 
четкое руководство всеми работами. Бри
гадир Александр Мазурик — умелый ор
ганизатор. Он хорошо наладил учет тру
да, правильно расставил людей.

Мы стремились применять разнообраз
ные формы мобилизации людей на быст
рейшее завершение уборки урожая и хле
бозаготовок. Люди работают в разных 
бригадах, живут в пяти поселках, собрать 
их не всегда возможно.

Оправдали себя письма, которые мы от 
имени партийного бюро и правления кол
хоза иногда поеылали определенной груп
пе колхозников. Чтобы обеспечить завер
шение годового плана хлебосдачи в 5 
сентября, надо было за сутки сдать не

менее 12.000 пудов зерна. Обычно мы 
сдавали почти наполовину меньше.

Партбюро и правление колхоза обрати
лись с письмом к каждому шоферу, в ко
тором рассказали о стоящей задаче и 
призвали работать круглые сутки. Наше 
обращение нашло горячий отклик. Все 
шоферы в те сутки работали день и ночь 
и выполнили поставленную задачу. На 
пункт «Заготзерно» было вывезено за 
сутки 14.200 пудов хлеба, а всего к 6 
сентября колхоз сдал на пункт «Загот
зерно» 100.000 пудов хлеба, значительно 
перевыполнив государственный план 
хлебозаготовок.

С неослабевающим напряжением рабо
тали шоферы и в последующие дни. Каж
дый из них считал своим долгом не от
стать от товарищей. Приведу один факт. 
Шофера тов. Дубинина однажды при
шлось поставить на вывозку кукурузы. 
Он работал сутки и сумел сделать так, 
что вывез и кукурузу и дневное зада
ние по отвозке хлеба перевыполнил.

Из-за непрерывных дождей у нас сло
жилось очень напряженное положение с 
косовицей. Мы обратились с письмом к 
каждому комбайнеру, в котором рассказа
ли о создавшейся обстановке и просили 
организовать работу круглосуточно. Как 
итог, большинство комбайнеров стало в 
полтора—два раза перевыполнять нормы 
выработки.

Но, несмотря на наши усилия, темпы 
койовицы были неудовлетворительны. 
Уборка хлебов только что закончена. А 
ведь можно было это сделать значительно 
раньше. Мы допустили серьезную 
ошибку при внедрении раздельного метода 
уборки. Лафетными жатками в колхозе 
скошено только 78 гектаров. Дирекций 
Уртамской МТС, которая обслуживает 
колхоз, непонятно почему 2 лафетных 
жатки прислала в одну тракторную брига
ду, а подборщики — в другую. Причем, к 
лафетным жаткам дала она вал от

бора мощности к колесному трактору, ко 
торый полмесяца стоял на ремонте.

У нас есть хедер от списанного комбай- 
пз «Коммунар». Мы хотели его восстано
вить и поставить на лафет, тем самым 
высвободить для прямой уборки один ком
байн. МТС не поддержала это предложе
ние. Между тем, мы по этому поводу 
выносили решение, просили райком пар
тии воздействовать на руководителей 
МТС и восстановить этот хедер. Толку 
так и не добились. Парторганизация эту 
ошибку учла. Думаем, что на будущий 
год мы ее не повторим.

Хочется отметить самоотверженный 
труд многих колхозников и  механизато
ров. Комбайнеры тт. Ефимов, Качин, Жу
ков, колхозные шоферы Федоров, Дуби
нин, колхозники Александр Цуренко, 
Н. Деева, А. Егорова и многие, многие 
другие работали круглосуточно. Большую 
помощь оказали па уборке студенты Том
ского политехнического института. Кол
хозники с благодарностью вспоминают и х  
и от всего сердца говорят им спасибо. 
Они и горох убирали, и хлеб о ч и щ а л и , и  
на комбайнах работали.

Уборка закончена, но успокаиваться 
рано, дел еще много. Надо хорошо подго
товиться к зимовке скота, пополнить за
пасы кормов. Ведем скирдование соломы. 
Думаем до снегопада собрать всю солому 
и часть ее подвезти к фермам. Много ра
боты с семенами. План засыпки семян 
выполнен на 100 процентов. Партийная 
организация и правление колхоза реши
ли засыпать на зимнее хранение семена 
высокой кондиции.

Между полеводческими и тракторными 
бригадами не ослабевает социалистическое 
соревнование за успешное окончание 
осенне-полевых работ.

В. ЕМ ЕЛ ЬЯ Н О В, 
се кр е та р ь  п а р то р га н и за ц и и  колхоза  

«З аветы  Л е н и н а » .

Главное—правильно организовать труд
6 часов утра. В полевом стане уже 

все люди на ногах. Позавтракав, каждый 
отправляется на свой участок работы, 
потому что с вечера знает, что и где он 
должен сделать сегодня. Работу обычно 
заканчиваем в 11—12 часов ночи. Так 
заведено в нашей бригаде. Четкий распо
рядок дня и распределение обязаи- 
ностей между колхозниками обеспечивают 
необходимый ритм в работе. Все колхоз
ники и механизаторы, занятые на уборке 
зерновых, без моего разрешения домой не 
уходят. Иначе нельзя. Уборка нынче 
напряженная. Дожди, непогода сильно 
задержали темпы косовицы. Мы ста
рались так организовать дело, чтобы 
комбайны без задержки работали каждый 
чае погожего времени. И надо сказать,

задержек по вине полеводческой бригады 
нет.

Для обслуживания комбайнов, а их у 
нас было два, выделены постоянные лю
ди. Отвозку зерна производили в бестар
ках, разгрузка бункеров производилась на 
ходу через выгрузные шнеки.

Уборка хлеба организована так, что за
вала зерна на токах не было. Мы рас
полагаем достаточным количеством кры
тых токов из расчета один на каж
дые 100 гектаров посева. Хватает и 
зерноочистительных машин. Намолоченное 
комбайнами зерно в тот же день подраба
тывалось и вывозилось в колхозные и го
сударственные закрома.

Как бригадир, считаю своим первым 
долгом организовать точный учет труда 
каждого члена бригады, комбайнера. Учет

чик Геннадий Мазурик хорошо справляет
ся со своими обязанностями. Я ежедневно 
принимал поля после комбайновой убор
ки, давал оценку качества работы. Она 
заносилась в дневник. Надо сказать, ком
байнеры хлеб убирали чисто.

Образцы труда показывают колхозники 
Александр Цуренко, Владимир Иванов — 
дневную норму на отвозке зерна они, скак 
правило, выполняют на 200 процентов и 
никогда не отказываются ни от какой ра
боты. Колхозницы Галина Мазурик, Ана
стасия Егорова, Мария и Лидия Ивановы 
прекрасно работают на очистке зерна, по
вариха Нина Деева кормит людей хоро
шими обедами.

А . М А З У Р И К .
бригадир п я то й  полеводческой бригады  

кол хоза  «З а веты  Л е н и н а » .

вязж

Против 
школярства 

в высшей школе
О

С. РИШИЯК, 
аспирант Томского 

политехнического и н с ти ту та

О
За 2 месяца до государственных эк

заменов преподаватели Высших инже
нерных курсов при Томском политехни
ческом институте были поставлены пе
ред фактом: студент Хакимов, благопо
лучно завершивший теоретический 
курс, оказался не в состоянии разрабо
тать дипломный проект.

Когда Хакимова вызвали на заседа
ние кафедры и задали ему несколько 
самых элементарных вопросов, то при
сутствующим там научным работникам 
стало ясно, что он не имеет даже по
средственных знаний не только за ин
ститут, но и за среднюю школу. Кроме 
чужих конспектов (своп ему писать бы
ло лень), он не прочитал ни одного 
.учебника, ни одной книги, самостоятель
но не выполнил ни одного домашнего 
задания.

Даже на экзамене, отвечая по биле
ту, он читал по бумажке, которую пе
редали ему «друзья» из коридора.

Хакимова разоблачили и исключили 
из института. Но слишком дорого обош
лась государству его попытка стать ин
женером. Только одной стипендии ему 
было выплачено больше 41 тысячи руб
лей...

Между тем, сигналов о полной неспо
собности Хакимова к самостоятельной 
работе за время его пребывания на

ВИКе было немало. Курс теоретической 
механики ему зачли только после 3 
попыток. Чтобы защитить на «посредст
венно» курсовой проект по системам 
разработки, ему пришлось сделать око
ло пяти неудачных «заходов». Наконец, 
только за неделю перед тем, как при
ступить к дипломному проектированию, 
Хакимов сдал экзамен по математике... 
за первый курс. Как же этот, мягко вы
ражаясь, лентяй из лентяев благополуч
но дошел до последнего курса? Что ему 
помогло — либерализм ли отдельных 
преподавателей, неправильно ли поня
тый коллективизм и «покрывательство» 
в группе, формализм ли руководителей 
ВИКа, желающих любой ценой «вытя
нуть» и выпустить из стен института 
лишнего инженера? Все это, безусловно, 
имело место, но это в свою очередь 
определяется одним общим злом, о ко
тором и пойдет речь ниже.

22 октября в газете «Красное Зна
мя» была опубликована моя статья, за
трагивающая ряд вопросов подготовки 
молодых специалистов и критикующая 
типичные, на мой взгляд, недостатки в 
этом важном деле. Разговор, начатый в 
статье, мне представляется необходи
мым продолжить.

Мне хотелось бы остановиться на од
ном, характерном, с моей точки зрения, 
большом недостатке, свойственном на
шим вузам, — школярстве в обучении 
и воспитании студентов.

Основой учебного процесса в инсти
туте является лекция. Именно она дол
жна играть в нем организующую и на
правляющую роль. Однако качество 
лекций в вузах, в том числе и в нашем 
политехническом институте, остается 
еще во многом неудовлетворительным, 
особенно у молодых преподавателей. В 
последние годы в связи с ростом вузов 
кадры научных работников пополнились, 
безусловно, способной молодежью, но 
беда в том, что большинство из них не 
имеет производственного опыта. Поэто
му и неудивительно, что в их адрес 
студенты высказывают много справед
ливых претензий. Действительно, о ка

ком личном опыте работы и каких при
мерах из своей инженерной жизни, кро
ме тех, что описаны в учебниках, может 
рассказать преподаватель, который 
только вчера сам закончил институт и 
ни одного дня самостоятельно не рабо
тал на производстве. Таким молодым 
научным работникам нужны творческие 
командировки на лучшие предприятия, 
чтобы там они смогли ознакомиться с 
новой технологией, более совершенными 
машинами, передовыми методами орга
низации труда и т. д. Да не только по
знакомиться, но, может, и поработать 
некоторое время. Однако такие коман
дировки почему-то не практикуются.

Подавляющее большинство научных 
работников нашего института имеет 
большой производственный и педагоги
ческий стаж. Среди них немало настоя
щих мастеров, влюбленных в свою спе
циальность. Уж им-то есть о чем рас
сказать студентам! И все яге, посмот
ришь и удивляешься, сколько зачастую 
драгоценного времени тратят некоторые 
преподаватели на пересказ таких про
стых истин, которые студент может 
найти в любом учебном пособии и без 
особого труда самостоятельно разоб
раться в них. Пожалуй, не ошибусь, 
если скажу, что 25—30 процентов вре
мени тратится у лектора на диктовку 
конспекта. Дело в том, что многие пре
подаватели лекций, по сути, не читают, 
а Дйктуют. К таким лекциям-диктантам 
студенты настолько привыкли, что они 
считают это нормальным явлением и 
требуют от лектора повторять чуть не 
каждую фразу по нескольку раз. При 
этом много других, более важных во
просов остается слабо освещенными из- 
за недостатка времени.

Правда, преподаватели (не все, конеч
но) указывают дополнительные литера
турные источники, а также наиболее ин
тересные статьи из специальных журна
лов, которые студенты должны прора
ботать дома. Но увы, это для многих 
студентов остается пока только пожела
нием, и они даже не считают нужным 
для себя отметить рекомендованную ли
тературу.

Значительная часть студентов счита
ет свои жиденькие записи лекций ос
новным учебным пособием. Когда в 
экзаменационном билете попадается 
вдруг вопрос, о котором на лекциях не 
говорилось, то студент со спокойной со. 
вестью вынимает из кармана конспект 
и, показывая его экзаменатору, говорит:

— На этот вопрос отвечать не могу, 
так как в конспекте ничего подобного 
не сказано.

Есть и такие преподаватели, у кото
рых конспект является мерилом студен, 
ческих знаний. Иначе чем мояшо объ
яснить то обстоятельство, что по неко
торым предметам студенты получают за
чет только при единственном условии— 
иметь в наличии конспект лекции или 
рекомендуемой литературы. Если нет 
конспекта, тогда преподаватель, чтобы 
определить знания студента, начинает 
опрашивать его. Я помню случай, когда 
в одной из групп ВИКа 5 студентов, 
сдавая зачет по теплотехнике, показы
вали преподавателю одну и ту же тет
радь с записями лекций, при этом каж
дый раз менялись только ее корки.

Слов нет, конспект студент должен 
иметь, так как он во многом облегчает 
подготовку к экзаменам, но нельзя пре
вращать его в основное учебное посо
бие. Наиболее важные выводы, опреде
ления, ссылки на литературные источ
ники преподаватель должен как-то вы
делить, чтобы студенты смогли записы
вать их. Лекционные записи — основ
ная г канва курса лекции, но не ее сте
нограмма, и они должны пополняться 
студентами дома при просмотре ре
комендованной литературы. Это вполне 
понятно, так как с нынешнего года на 
лекциях, как это рекомендует Мини
стерство высшего образования СССР, 
будут излагаться важнейшие проблемы, 
новейшие достижения советской и за
рубежной науки, а также сложные во
просы из учебников, в которых студен
ту трудно самостоятельно разобраться. 
Это, безусловно, сделает лекции более 
содержательными и значительно повы
сит к ним интерес студентов.

Бывая в общежитиях, я заметил, что

дома студенты готовятся только к тем 
практическим занятиям, на которых их 
могут спросить. Если же на занятиях 
преподаватель не опрашивает студентов, 
а только рассказывает, то большинство 
из них не считает нужным даже про
смотреть записи. предыдущих лекций.

Студенты должны работать равномер
но в течение всего семестра. Это можно 
сделать в том случае, если будут выра
ботаны меры строгого контроля. Напри
мер, как-то в разговоре со студентами 
пришлось услышать, что если бы препо
даватели в начале занятий (практиче
ских и даже лекций) выделяли 10 ми
нут на контрольный опрос нескольких 
студентов по пройденному материалу, то 
это заставило бы студентов ежедневно 
готовиться ко всем занятиям, кроме то
го, сами лекторы поближе бы знакоми
лись со студентами в течение семестра 
и могли бы лучше выявить их знания 
на экзамене. Это особенно важно для 
студентов I и II курсов, не отвыкших от 
традиций средней школы.

Существующий порядок сдачи студен
тами экзаменов по билетам нередко то
же грешит серьезными недостатками. 
Во-первых, вопросы в билетах часто не 
охватывают всей программы того или 
иного предмета, во-вторых, содержание 
билетов почти всегда известно студен
там, поэтому некоторые из них, зара
нее заготовив письменные ответы на все 
вопросы, с такой «подготовкой» идут на 
экзамены. Конечно, этих студентов лег
ко разоблачить, задав им несколько до
полнительных вопросов (так некоторые 
преподаватели и делают). Однако вы
явить действительные знания студента и 
поставить ему заслуженную оценку 
можно только в том случае, если препо
даватель будет независим в своих дей. 
ствиях.

Существует никем не писанный «за
кон», по которому в одной группе во вре. 
мя экзамена нельзя поставить больше 
чем 3 —4 неудовлетворительные оцея. 
ки. Бывают и исключения, но редко. И 
когда преподаватель превысит эту «нор
му», то его могут обвинить в завышен
ных требованиях, предвзятом мнении о  Lb вуз случайно и здесь даже на «ней

группе н, наконец, в том, что он сам 
виноват в плохих знаниях студентов, 
так как плохо учил.

Иногда сами преподаватели проявля
ют либерал-зм по отношению к сту
дентам.

Я уже приводил пример с незадачли
вым слушателем ВИКа Хакимовым, ко
торый в конце концов был исключен. А 
вот его однокурсник Мансуров оказался 
удачливее: он защитил диплом... Не бы
ло, пожалуй, ни одного собрания в 
группе, где бы Мансуров не являлся 
объектом обсуждения. Он лгал, изощ
рялся, налево и направо раздавал обе
щания лучше учиться, не дебоширить, 
не пьянствовать, и... ему верили. Бук
вально за день до защиты диплома 
Мансуров учинил дебош. На этот раз 
терпение лопнуло, и его исключили из 
института. Но- через год Мансуров при
вез хорошую характеристику с производ. 
ства и все же защитил диплом. Этим 
летом довелось мне побывать в тех ме
стах, где он должен был работать. За
ходил я и в то учреждение, которое 
выдало Мансурову лестную характери
стику, но оказалось, что его оттуда уво
лили за плохую работу и моральное 
разложение. Искал я Мансурова на 
многих шахтах, но везде мне отвечали:

— Знаем такого, работал немного, но 
выгнали...

Наконец, увидел его самого, но пого
ворить не пришлось: с пустой бутылкой 
из-под водки в руке и дипломом в кар
мане валялся он в грязи около пивного 
киоска. При виде своего «воспитанни
ка» в таком положении не нашлось бы 
самого равнодушного преподавателя, у 
которого не сжалось бы сердце от боли 
за поруганное доверие, за напрасно за
траченные труды...

Конечно, такие хэкимовы, Мансуро
вы—единицы среди здорового, хороше. 
го коллектива института. Поэтому тем 
более нужно быстрее удалять эти зло
качественные нарывы, освобождаться от 
лентяев, а не нянчиться с ними.

Мне приходится встречать в инсти
туте и таких студентов, которые попали
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Нонюх Петр Гарае
На раздольных лугах колхоза имени Сталина, Алек

сандровского района, пасется косяк лошадей в 240 го
лов. Почти каждая из них ирошла через руки колхозного 
конюха Петра Яковлевича Гараса.

13 лет тов. Гарае работает конюхом. За это время он 
приобрел большой опыт выращивания жеребят и еже
годно добивается высокого приплода на ферме.

В 1956 году от 50 конематок в колхозе выращено 
45 жеребят, а Петр Яковлевич Гарае от закрепленных за 
ним 25 конематок вырастил 24 жеребенка.

На снимке: Петр Гарае.
Текст и фото П. Ячменева.

Проверяем готовность к зимовке скота

ЗООТЕХНИКИ В РОЛИ НАБЛЮДАТЕЛЕЙ

HoMumem для подготовки проекта 
определения понятия агрессии 

начал свою работу
НЬЮ-ЙОРК, 9 октября.

ОСВОЕНИЕ ЦЕЛИННЫХ 
ЗЕМЕЛЬ В КИТАЕ

ПЕКИН, 10 октября. 
(ТАСС). В Китайской На
родной Республике широко 
развернулись работы по 
освоению целины. Заплани
рованное государством ос. 
воеьие целинных земель ус. 
пешно выполняется.

Газета «Гуанминжибао» 
пишет, что весной этого го
да из наиболее густо насе
ленных районов страны в 
провинции Хэйлунцзян, 
Ганьсу, Цинхай, Цзянси, 
Внутреннюю Монголию и 
Синьцзян переселилось свы
ше 400 тысяч человек. 
Благодаря помощи со сто
роны государства новоселы 
быстро обживаются на но
вых местах, успешно под
нимают залежные земли. 
Так, в провинции Хэйлун
цзян и автономном районе 
Внутренняя Монголия ново
селы уже подняли около 
170 тысяч гектаров целин
ных земель.-

Обращение 
15 стран Азии 

и Африки в ООН
НЬЮ-ЙОРК, 9 октября.

(ТАСС). Сегодня 15 стран 
Азии и Африки — Афгани
стан, Египет, Бирма, Индия, 
Камбоджа, Цейлон, Индоне
зия, Ирак, Иордания, Сау
довская Аравия, Ливан, Си
рия, Ливия, Йемен и Паки
стан — обратились в ООН 
с просьбой включить в по. 
вестку дня очередной, 11-й, 
сессии Генеральной Ассам, 
блей, которая откроется в 
Нью-Йорке 12 ноября, вол. 
рос о Западном Ириане (за
падная часть Новой Гви
неи).

Как известно, Индонезия 
требует возврата ей этой 
территории, продолжающей 
оставаться голландской ко
лонией.

Расширение
внешнеторговых связей 

Индонезии
ДЖАКАРТА, 9 октября. 

(ТАСС). Сообщается, что 
правительство Индонезии 
приняло решение направить 
торговую делегацию в стра
ны Восточной Европы для 
заключения с ними торго
вых соглашений. Как пере
дает радио Джакарты, Ин
донезия намерена заключить 
торговые соглашения с та
кими восточноевропейскими 
странами, как Чехословакия, 
Венгрия, Югославия, а 
также с Австрией.

Правительственный 
кризис в Голландии

ГААГА, 10 октября. 
(ТАСС). Почти четыре ме
сяца в Голландии продол
жается правительственный 
кризис. За это время пять 
политических деятелей без
успешно пытались сформи
ровать новое правительство, 
в том числе один из видных 
деятелей партии труда 
Дрейс, лидер парламентской 
фракции народной католи
ческой партии Ромме и дру
гие. Вчера формирование 
правительства было вторич. 
но поручено Дрейсу.

(ТАСС). Вчера здесь начал 
свою работу специальный 
комитет ООН для подготов
ки проекта определения по
нятия агрессии, .созданный 
по решению 9_й сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН. 
В состав комитета входят 
19 государств, в том числе 
СССР, Польша, Чехослова
кия, Югославия, США, Ан
глия, Франция, Сирия. Ко
митет должен выработать 
проект определения понятия 
агрессии и представить его 
вместе со своим докладом 
11-й сессии Генеральной 
Ассамблеи, которая откры
вается 12 ноября в Ныо. 
Йорке.

На первом заседании ко
митета представитель СССР 
П. Д. Морозов выступил с 
заявлением, в котором ука.

НЬЮ-ЙОРК, 9 октября. 
(ТАСС). Представитель Гре
ции в ООН Паламас напра
вил генеральному секрета
рю ООН Хаммаршельду 
письмо, в котором выра
жается решительный про
тест против введения ан
глийскими властями комен
дантского часа в Никозии 
(о. Кипр).

В письме отмечается, что 
30 сентября в Никозии уча
стниками киприотского ПОД
ПОЛЬНОГО движения, борю
щегося против английского 
колониального режима, бы
ли убиты два английских 
военнослужащих. «В каче
стве ответной меры, — го
ворится в письме, — коло
ниальные власти ввели круг, 
люсуточный комендантский 
час для греческого населе
ния Никозии».

«Эта новая мера коллек
тивного наказания, — под-

зал, что присутствующий на 
заседании чанкайшист в 
действительности никого не 
представляет и что единст
венным законным предста
вителем Китая может яв
ляться лишь лицо, уполно
моченное па это правитель
ством КНР. Это нетерпимое 
положение, заявил предста
витель СССР, еще раз со 
всей очевидностью подчер
кивает, насколько оскорби
тельными для авторитета 
ООН являются попытки оп
ределенных крутое воспре
пятствовать тому, чтобы 
действительные представи
тели великого китайского 
народа заняли свое законное 
место во всех органах ООН.

Выступление представите
ля СССР было поддержано 
делегациями Югославии, 
Польши, Чехословакии..

черкитается в письме, —яв
ляется беспрецедентной по 
своей суровости. Все насе
ление обречено на голодное 
существование. Тысячи жен
щин и детей лишены про
дуктов питания, воды, меди
каментов и ухода.

На основании инструкции 
моего правительства я на
стоящим заявляю решитель
ный протест против этой 
коллективной меры, которая 
представляет собой наруше
ние Устава ООН, основных 
принципов международного 
нрава, а также положений 
конвенции о геноциде».

В письме содержится 
призыв к Организации Объ
единенных Наций «принять 
надлежащие меры» в отно
шении указанных действий 
английских властей, «нару
шающих самые элементар
ные принципы гуманизма».

Нарушение Израилем 
соглашения о перемирии 

с Иорданией
ЛОНДОН, 10 октября. 

(ТАСС). Как сообщает кор
респондент агентства Рей
тер из Аммана, вчера Иор
дания обратилась в смешан
ную иордано-израильскую 
комиссию по перемирию с 
протестом против двух но. 
вых случаев нарушения Из. 
раилем соглашения о пере, 
мщрии.

В первом случае, гово
рится в протесте, израиль
ский самолет нарушил воз
душное пространство Иор
дании в районе Иерусалима 
и  во вторам — израильские 
вооруженные силы обстре
ляли из винтовок и пулеме
тов иорданские войска, на
ходившиеся в иорданском 
секторе Иерусалима.

Поставки американского 
вооррения  Крану

НЪЮ-ИОРК, 11 октяб
рям (ТАСС). Как передает 
корреспондент агентства Ас- 
сошиэйтед Пресс из Багдада, 
иракские власти сообщили о 
прибытии в Ирак новой пар
тии танков, тяжелых артил
лерийских орудий и другого 
вооружения, присланного в 
соответствии с «американ
ской программой военной 
помощи».

Расходы на вооруженно 
западногерманской армии

БОНН, 9 октября. 
(ТАСС). Ссылаясь на офици. 
альные источники, боннский 
пресс-бюллетень «Парламен. 
тариш-политишер нрессе. 
динст» сообщает, что мини
стерство обороны ФРГ мо
жет теперь приобрести во
оружение за наличные день
га или сделать военные за. 
казы в счет будущих бюд
жетных расходов в общей 
сложности на 16,2 миллиар
да марок.

Кроме того, правительство 
ФРГ должно будет израсхо
довать в текущем бюджет
ном году 1,45 миллиарда ма
рок на содержание войск 
западных держав, разме
щенных на западногерман
ской территории.

Рост числа 
самоубийств 

в Японии
ПЕКИН, 10 октября. 

(ТАСС). По сообщениям из 
Токио, японское министер
ство здравоохранения и со
циального обеспечения опуб
ликовало сведения относи
тельно числа самоубийств в 
Японии, зарегистрированных 
в 1955 г. В прошлом году по. 
кончили жизнь самоубийст
вом 22.138 человек, что на 
1,4 процента больше, чем в 
1954 г. Число самоубийств 
в Японии является самым 
высоким в мире..

Германская Демократическая Республика. Завод тя
желого машиностроения имени Тельмана, выпускающий 
оборудование для металлургических комбинатов, станко. 
строительных заводов и предприятий горнорудной про
мышленности, считается одним из крупнейших предприя
тий республики. Он изготовляет самые мощные в Европе 
камнедробилки и агрегаты для прокатных станов. Про
дукция завода известна во всех странах мира.

На снимке: общий вид завода имени Тельмана в Маг
дебурге.

(Фотохроника ТАСЮ).

Против репрессий английских 
властей на Кипре

П ротест, п р ед ст а ва т ел я  Грецип в О О П

Вторая советская экспедиция в Антарктиду

БАКЧАР. (П о  телеф ону). Рано начи
нается день зоотехника колхоза «Севера 
ное сияние» Екатерины Акимовны Про- 
куднной. Еще нет 7 часов утра, а она 
уже на животноводческой ферме. Не то
ропясь, обходит скотные дворы, прове
ряет, что сделано к приему животных на 
стойловый период. Беспокоиться нечего. 
Колхозная строительная бригада во всех 
скотопомещениях отремонтировала двери, 
кормушки, клетки, застеклила оконные 
рамы. За короткий срок в колхозе сде
лан новый прируб к старому телятнику, 
в котором на зиму разместится молодняк.

Большинство трудоемких процессов на 
фермах механизировано.

Сейчас зоотехник тов. Прок у дина про
водит профилактический осмотр и обра
ботку скота, составляет зимний рацион 
кормления животных. Зоотехника в кол
хозе уважают, с ней считаются. Любое 
ее предложение, направленное на улучше
ние содержания скота, поддерживается 
правлением колхоза и его председателем 
тов. Иволгиным и при еамом активном 
участии Прокудияой претворяется в
ЖИЗНЬ.

Совершенно иначе ведется подготовка 
к стойловому содержанию животных в 
тех колхозах, где зоотехники выступают 
не в роли организаторов, а ведут себя, 
как посторонние наблюдатели. Возьмем, к 
примеру, колхоз имени Сталина. Зоотех
ник тов. Лаврущенко мало беспокоятся 
о подготовке к зимовке скота. Вся ее ра
бота в этот ответственный период сво
дится к приемке сена и составлению раз
личных сведений. Тов. Лаврущенко не 
интересуется ходом подготовки скотопоме- 
щетгий к зиме, не помогает правлению 
колхоза организовать эту работу. Между 
тем, в третьей полеводческой бригаде, в 
помещении, где будут зимовать свиньи, 
затягивается перестал пола и потолка. В 
поселке Покровка разобранный свинарник 9 
собирается медленно. Есть опасность, что 
200 голов свиней могут на зиму остаться 
под открытым небом. Навряд ли будет 
сдан в эксплуатацию телятник, строя
щийся в поселке Плотникове.

Большой объем подготовительных работ 
требовал увеличить строительную брига
ду, но этого еделано не было. Председа
тель колхоза тов. Садгок полагает, что 10 
человек вполне справятся с подготовкой 
скотопомещений к зиме. А им не сделать 
и половины того, что требуется.

Зоотехник Лаврущенко редко бывает 
на фермах, где должен зимовать скот. 
Например, в поселке Еарачан за все лето 
она была только два раза. Бесконтроль
ность привела к тому, что здесь овцы 
находятся без чабанов, 20 овец потеря
ны.

Зоотехник тов. Игнатова в колхозе 
имени Микояна не новичок. За 9 меся
цев, которые она здесь работает, можно 
было бы хорошо разобраться, что надо 
сделать, чтобы повысить продуктивность 
общественного животноводства. Однако 
продуктивность, особенно молочного скота, 
по сравнению с 1955 годом в колхозе 
уменьшилась. В 1955 году на каждую 
фуражную корову было надоено 3.200 
килограммов молока, а за прошедший год 
—на 553 килограмма меньше. Здесь очень 
плохо была организована зимовка скота. 
Уроки прошлого года руководителям кол-

средственно» не хотят учиться. В про
шлом учебном году на первом курсе 
числился студент Сухов, который на 
помощь товарищей по группе отвечал:

— Не приставайте ко мне и не аги
тируйте меня, заниматься я  не хочу и 
не буду.

Взять бы и исключить из института 
такого студента, да не тут-то было. 
Помню, целый семестр за ним ходил 
агитатор, беседовали преподаватели, 
разбирали в группе на заседании коми
тета комсомола, вызывали в деканат, а 
он все твердил:

— Не буду, не хочу...
Только тогда, когда Сухов не сдал ни 

одного экзамена, его отчислили из ин
ститута. На этом примере мы убеди
лись, что такое уговаривание лодырей 
ничего не дает. Боязнь отсева студентов 
на I—II курсах является одной из при
чин того, что на старшие курсы прихо
дит много студентов со слабой подготов
кой. С ними потом приходится нянчить
ся до конца учебы в институте и даже 
выдавать дипломы, которых, по сути, 
они не заслужили.

Писатель В. Овечкин совершенно 
справедливо писал недавно в «Литера
турной газете», что «студенты — это 
уже не дети, взрослые граждане. Если 
отсеются бездельники, не желающие 
приучаться к самостоятельной работе, 
которым в двадцать с лишним лет на 
каждом шагу нужны няньки, наставни
ки, опекуны, — пусть пеняют на себя. 
Зачем насильно вдалбливать человеку в 
голову науку, к которой он, может 
быть, кроме отвращения, ничего не пи. 
тает. Какой же из него выйдет впослед
ствии врач, учитель или инженер — 
без любви к профессии».

Жизнь показывает, что. уже после 
первого семестра первого курса видно, 
кто из студентов попал в институт слу
чайно, а кто действительно пришел с 
желанием изучать науки.

Некоторые 'институты, предвидя зара
нее отсев, производят прием на первый 
курс с некоторым резервом. И там, где 
в группах есть 1—2 кандидата, кото
рым институт не выплачивает стипен-

хоза не пошли впрок. Они плохо готовят
ся к зимовке скота. Зоотехник, поверив 
обещаниям председателя колхоза тов. Са- 
ламатова, что «все будет сделано», «спе
шить не надо», тоже не контролирует ход 
подготовки к зимовке. Между тем, боль
шинство скотопомещений не подготовлено 
к приему животных. В старом коровни
ке во многих местах протекает потолок. 
Третий год пытаются достроить коровник, 
но никак не могут довести начатое дело 
до конца. Медленно в нем идет настил 
пола. Из-за нехватки лесоматериалов эта 
работа может совсем прекратиться. Тре
буют капитального ремонта старый те
лятник и особенно свинарник.

Большие надежды возлагали колхозни
ки на директора лесхоза тов. Костюкова, 
обещавшего силами коллектива построить 
кормокухню для свинарника. Был заклю
чен договор, перечислены деньги. Прошло 
полгода, а кормокухни как не было, так 
и нет.

В прошлые годы колхоз имени Ленина 
всегда был в числе передовых но подго
товке к стойловому содержанию ската. 
Это, видимо, успокоило руководителей 
сельхозартели. Животновод колхоза тов. 
Неверов всячески пытался доказать нам, 
что скотные дворы приведены в порядок. 
Однако при проверке оказалось другое. 
На починке потолка в коровнике, кото
рый прогнил на одну треть, работал один 
плотник. При тех темпах, которыми 
он ведет перестал, ему этой работы хва
тит на месяц. Как в коровнике, так и в 
старом телятнике печи не отремонтирова
ны, не готова печь и в новом телятнике, 
стены не проконопачены. На фермах не 
создан запас кормов на период бездорожья.

Зная о неблагополучном положении с 
подготовкой скотопомещеяий к зиме, 
председатель колхоза тов. Бондаренко

дни, не предоставляет и общежития, а 
только разрешает посещать лекции и 
сдавать экзамены за I семестр, с перво
го дня начинается борьба за право 
учиться в институте: студенты-лентяи
опасаются исключения, а кандидаты в 
студенты прилагают все сильт^ чтобы 
добиться хороших результатов и быть 
зачисленными в институт. Так частично 
устраняются ошибки, которые могли 
быть допущены- во время вступительных 
экзаменов. Очевидно, что этот опыт за
служивает серьезного внимания.

Много имеется недостатков и в кур
совом и дипломном проектированиях. В 
частности, мне кажется неправильным 
то, что в ряде институтов студентам во 
время дипломного проектирования вы
дают в качестве образца по нескольку 
дипломных записок на различные темы 
предыдущих выпусков. Недобросовест
ные студенты, которым лень загляды
вать в литературные источники и утруж
дать себя заботой, как лучше разре
шить в проекте ту или иную задачу, 
пользуются этими образцами для свое, 
образного копирования. Дипломное про
ектирование — это >.итог пятилетней 
учебы студента в институте, оно должно 
носить индивидуальный, творческий ха
рактер, и один дипломный проект не 
должен быть похож на другой.

Вуз — это не только рассадник зна
ний, но школа гражданственности, пи
томник культурных навыков. Мы часто 
говорим студентам, что они должны 
быть технически грамотными инженера
ми, но часто забываем, что они будут 
воспитывать рабочих и руководить 
людьми. Очень сомнительно, чтобы лю
ди, терпящие бескультурье в своей сре
де, пошли на производство с ясным и 
твердым желанием энергично бороться 
со всем мерзким и грязным, что нам 
мешает еще жить... Но и в воспитании 
студенческой массы у нас много недо
статков.

Порой студенту прощается грубость 
по отношению к своим товарищам и да
же преподавателям, «обмывание» сти
пендий, нарушение общественного по
рядка по той причине, что он хорошо

вместо того, чтобы усилить строительную 
бригаду, снял плотника тов. Полторыки- 
на ео скотного двора на подшивку кар
низа для своего собственного дома. У него 
же дома работает и колхозник тов. Шиш
кин, которого с успехом можно было бы 
использовать на ремонте скотопомещеяий.

Как показывают факты, подготовка к 
стойловому содержанию в Бакчарском 
районе пущена на самотек. Руководители 
Галкинекой и Ключевской МТС, а также 
колхозов этот важный участок хозяйст
венной работы передоверили животново
дам. В большинстве колхозов принижена 
роль в этом деле зоотехников. Они не вы
ступают боевыми организаторами за об
разцовую подготовку к зимовке скота.

Зоотехники предоставлены самим себе. 
Когда зоотехники входили в штаты МТС, 
то е ними еще считались, советовались, 
прислушивались к их советам, помогали 
в работе. Теперь же, когда они являются 
зоотехниками колхозов, дело обстоит 
иначе. Директора МТС устранились 
от руководства работой зоотехников, что 
не могло не отразиться не только на про
дуктивности скота, но и на подготовке к 
зимовке. Райком КПСС и райисполком 
тоже мало что делают, чтобы повысить 
роль зоотехников в колхозах, помочь им 
стать боевыми организаторами борьбы за 
отличное проведение зимовки скота.

Рейдовая бригада га з е т ы  «Красн ое  
З н а м я » :

А . П О Л ЕТАЕ В, 
председатель Я р и н с к о го  сельсовета, 

Б а кч а р с ко го  района.
П. Ш А Р А Б У Р 0 В , 

бригади р  стр о и те л ьно й  бригады  колхоза  
им ени  М и ко я н а , Б а кч а р с ко го  района.

Н . М А Л И Н О В С КИ Й , 
се кр е та р ь  Б а кч а р с ко го  р айком а  В Л КС М .

Т . К У Р И Л 0 В И Ч .
(Н а ш  соб. ко р р .) .

учится. Самым большим наказанием за 
совершенный проступок для такой кате
гории студентов является выговор в 
приказе. Поэтому некоторые студенты 
рассуждают так: «Что мне выговор! В 
диплом его не запишут».

Но и выговор — это довольно ред
кое явление. Чаще мы ограничиваемся 
беседами, иди, как студенты говорят, 
«чтением морали». В учебных заведе
ниях на каждом шагу просят студентов 
готовить домашние задания, не опазды
вать на лекции, не шуметь и не курить 
в коридорах учебных корпусов и т. д. 
Можно спросить: а разве тех сверстни
ков студентов, которые трудятся на 
шахтах и заводах, осваивают целину, 
охраняют морские и сухопутные рубежи 
нашей Родины, тоже просят и уговари
вают? Конечно, нет.

Не приходится удивляться, что мо
лодые специалисты, выращенные в та
ких тепличных условиях, привыкшие к 
тому, что за ними присматривают семь 
нянек, поучают на каждом шагу, попа
дая на производство, оказываются не 
подготовленными к трудностям, которые 
неизбежны на первых порах.

Все это показывает, что в вузах еще 
во многих случаях применяются не оп
равдавшие себя на практике методы 
учебной и воспитательной работы. Ши
роко распространены школярство, на. 
таскивание и мелкая назойливая опека, 
которые не развивают у студентов са
мостоятельности, инициативы. Это в ко
нечном счете существенным образом от
ражается на качестве подготовки моло
дых специалистов.

Нет возможности остановиться на 
всех недостатках, которые имеются в 
вузах, в частности, и в нашем политех
ническом институте. Нельзя также сра
зу найти решения всех нерешенных во
просов. Но Нет сомнения, что откровен
ный разговор научных работников, осо
бенно тех, кто имеет, большой опыт пре
подавания в вузе, поможет найти пра
вильные пути для быстрейшего выпол
нения тех ответственных и почетных 
задач, которые поставил перед высшей 
школой XX съезд КПСС),.

В начале ноября из Калининграда на 
дизель.электроходах «Обь» и «Лена» и 
теплоходе «Кооперация» в далекое пла
вание к берегам Антарктиды направ
ляется вторая комплексная экспедиция 
советских ученых. Организационная ра_ 
бота по снаряя:ению экспедиции произ
водится в Главсевморпути Министерст
ва морского флота. В беседе с коррес
пондентом ТАСС начальник Главсев- 
морпути В. Ф. Бурханов рассказал:

— Состав второй комплексной экеде. 
Д1ЩИИ уже подобран. Как и первая экс
педиция, она будет состоять из двух 
частей — континентальной и морской. 
Континентальную часть возглавит опыт
ный полярный исследователь, бывший 
начальник дрейфующей станции «Се
верный полюс-3» А. Ф. Трешников и 
морскую — профессор И. В. Максимов. 
Руководство всей комплексной экспеди. 
цней будет пошрежнему осуществлять 
доктор географических наук М. М. Со
мов.

Известно, что 1 июля 1957 года на
чинается международный геофизический 
год, когда тысячи ученых всех стран 
мира, по согласованной программе, будут 
изучать широкий комплекс геофизике-- 
ских явлений на самых различных точ
ках земного шара, в том числе и в 
Антарктиде.

Вторая континентальная экспедиция, 
сменив научный состав на южнополяр. 
ной обсерватории «Мирный» и на науч
ных станциях «Пионерская» и «Оазис», 
не только продолжит их работу, но и 
значительно расширит ее, дополнив но
выми разделами геофизических наблю
дений. И что особенно сложно — ей 
предстоит создать в глубине шестого 
континента еще две научные станции.

Прежде всего, в районе геомагнит
ного полюса будет создана научная 
станция «Восток». Это примерно в 
1.500 километрах от «Мирного» на 
широте 79 градусов 30 минут. На «Во
стоке» группу советских исследователей 
в составе 12 человек возглавит науч
ный работник Арктического института 
В. Г. Аверьянов.

Трудность создания у геомагнитного 
полюса поселка советских ученых обус
ловлена и тем, что там ледяной купол 
возвышается над уровнем моря более 
чем на 3,5 километра. А отсюда—раз
реженность атмосферы, недостаток кис
лорода. Кстати гоооря, на такой высо
те обычными способами нельзя сва_ 
рить даже суп, так как вода уже за
кипает при 75—76 градусах. К тому 
же никому доподлинно неизвестно .—•.

каков там климат, какие «сюрпризы» 
он готовит нашим исследователям.- А 
такие «сюрпризы» в Антарктиде, надо 
думать, явление довольно-таки частое. 
Об этом свидетельствует хотя бы такой 
пример. Полярный летчик А. Каш вы
летел однажды из «Мирного» в глубь 
материка на 400 километров. Оказа
лось, что там моро-з достигал 52_х гра
дусов, а в «Мирном» термометр пока
зывал только минус пять.

Как же все-такн будет проходить ор
ганизация научной станции «Восток»?

Все грузы экспедиции намечено вы
грузить с кораблей в «Мирном». Здесь 
будет скомплектован так называемый 
санно-тракторный поезд. На сани погру
зят в собранном виде маленькие доми
ки, научное оборудование, радио, и 
электростанцию, топливо, питание, такой 
поезд поведут несколько мощных вез
деходов. Это, разумеется, связано с 
большими трудностями. Как сообщала, 
например, зарубежная печать, один от
ряд американской экспедиции безуспеш
но пытался на гусеничных тракторах 
преодолеть значительно меньший путь в 
глубь материка. Но вездеходы не до
шли до места, и пришлось вывозить лю
дей на самолете.

У нас делается все возможное, чтобы 
санно-тракторные поезда, благополучно 
достигли цели.

Как уже отмечалось, трасса «Мир
ный» — геомагнитный полюс исследо
вана с воздуха. Между прочим, установ
лено, что там нет высоких и крутых 
гор.

Доставлять грузы на вяутриматерико- 
вые станции будут специально оборудо
ванные самолеты.

Вторая станция—«Советская» должна 
быть создана в районе так называемого 
полюса недоступности Антарктиды — 
примерно на 82_й параллели, между 50 
и 60 градусами восточной долготы, в 
двух тысячах километров от «Мирно
го». Название района говорит само за 
себя. Там еще не ступала нота челове
ка. На этой станции будут работать 
10 исследователей во главе с С. Н. 
Карташевым.

Очевидно, где-то между «Мирным», 
«Востоком» и «Советской» будет созда
на промежуточная станция — «Комсо
мольская». Кроме того, будет работать 
шутриконтинеитальный отряд исследо
вателей во главе с профессорам П. А_ 
Шуйским. Эта группа ученых на сан. 
но-тракторном поезде совершит в 57-м 
году путь по трассе «Мирный» — 
«Восток», а в последующие годы «Во

сток» — «Советская» — «Мирный» об. 
щим протяжением около 5 тысяч кило. 
м!етров. По пуш  она будет проводить 
геофизические наблюдения, в том числе 
сейсморазведку толщины ледяного по. 
крова и рельефа Антарктиды. Подоб
ную же работу в период геофизического 
года выполнят английские ученые на 
маршруте море Уэдделла — Южный 
полюс —- залив Мак Мурдо в море 
Росса. В комплексе эти два исследова
ния (наше и английшо-е) дадут челове
честву истинное представление об ан
тарктическом материке.

В составе второй континентальной экс
педиции будут работать около 160 чело, 
веж. Это — ученые, представляющие 
свыше десяти различных научных дис
циплин, — географы, геологи, метеоро
логи, гляциологи и т. д., полярные 
авиаторы (их возглавит летчик П. П. 
Москаленко) и технический персонал. 
На летний антарктический сезон в 
«Мирный» направляется отряд строите. 
лей-монтажников, во главе с инженером 
В. А. Сомовым. Задача этого отряда — 
помочь ученым создать внутрт матери
ка научные станции.

Вместе с советскими учеными в Ан
тарктиде работают экспедиции ученых 
других стран — США, Англии, Фран
ции, Австралии, Новой Зеландии, Ар
гентины и других, с которыми установ
лен контакт. Надо полагать, что эти 
связи еще больше укрепятся в между, 
народном геофизическом году.

Исключительно сложна и многогран
на программа научных исследований 
морской части экспедиции. На дизель- 
электроходах «Обь» и «Лена» исследо
вания будут вестись в трех океанах — 
Атлантическом, Индийском и Тихом. 
«Обь», начав свой рейс в Калинингра
де, завершит его во Владивостоке.

Сейчас заканчивается снаряжение 
экспедиции. Она возьмет с собой около 
8 тысяч тонн грузов. Научное обору
дование, наземный транспорт, одежду, 
питание для нее готовят все братские 
народы союзных республик.

Нужно сказать, что рабочие фабрик 
и заводов заказы экспедиции выполня
ют в основном отлично. Следует поже
лать, чтобы так было и в предыдущие 
до отъезда, дни, тем более, что сейчас 
вьикхшяются наиболее ответственные 
заказы. Мы просим также наших же
лезнодорожников, чтобы заказам экспе
диции, направляемым по стальным ма
гистралям в Калининград, предоставля
лась «зелешая улица»-

(ТАСС).

Итоги соревнования  районов
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1 Чаинский 86,6 1809 149 112,6 64,1
2 Пышкино-Троицкий 85,8 1663 120 90,9 45,3
3 Томский 83,8 1605 142 82,9 43,1
4 Колпашевскнй 83,6 1497 106 100,1 61,9
5 Парбигскнй 81,8 1851 144 100,2 79,7
6 Васюганский 81,5 1355 137 105,8 49,2
7 Аснновский 81,4 1650 149 85,6 38,9
8 Тегульдетский 80,4 1371 112 102,4 57,0
9 Шегарский 79,5 1600 123 86,3 43,7

10 Кожевниковский 77,9 1696 139 89,5 37,3
11 Пудинский 77,9 1093 108 76,1 104,9
12 Кривошеинский 77.0 1640 119 90,4 63,6
13 Туганский 76,6 1706 158 87,0 31,6
14 Александровский 76,4 1356 117 102,8 71,8
15 зБанчарский 76,0 1629 136 92,2 66,3
16 Молчановский 72,1 1697 125 82,8 75,3
17 Зырянский 71,7 1361 127 73,5 48,4
18 Каргасокский 71,2 1252 98 91,6 73,5
19 Парабельский 69,0 1255 100 92,3 . 73,3
20 Верхне-Кетский 66,3 1105 80 68,7 37,9
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В Совете Безопасности ООН
НЬЮ-ЙОРК, 9  октября. (TACCJ. На

вчерашнем дневном заседании Совета 
Безопасности в обсуждении суэцкого 
вопроса приняли участие представители 
Перу, Ирана, Австралии, Кубы, Бель
гии и чанкайшист.

Представитель Перу В. Белаунде за
явил, что он резервирует за собой пра
во высказаться по существу суэцкого 
вопроса позднее Остановившись затем 
на юридической стороне проблемы, он 
признал, хотя и с некоторыми оговор
ками, что право национализации являет, 
ся частью суверенитета. Этот неоспо
римый принцип особенно важен, сказал 
он, для стран Латинской Америки, ко
торые также сталкиваются с проблемой 
национализации. Белаунде призвал 
членов Совета Безопасности не затяги
вать с переговорами и  проводить их «в 
духе доброй воли».

Представитель Ирана Д. Абдох выра
зил надежду на то, что присутствие ми. 
настрое иностранных дел главных заин
тересованных стран и прямой контакт 
между ними дадут возможность урегу
лировать суэцкую проблему мирным пу
тем. Правительство Ирана, сказал Аб
дох, не оспаривает суверенного права 
Египта на национализацию Суэцкого ка
нала. Он заявил, что первой задачей 
Совета Безопасности должно быть со
действие тесному контакту между заин
тересованными сторонами с тем, чтобы 
была найдена база для соглашения. Аб
дох высказался против обсуждения ан
гло-французского проекта резолюции 
«на настоящей стадии». Он выразил 
мнение о том, что если будет достигну
та договоренность по основным принци
пам соглашения, то отпадет необходи
мость ставить англо-французский про
ект резолюции на голосование. Пред
ставитель Ирана сказал в заключение, 
что он не возражает против предложе
ния Министра иностранных дел СССР 
Д. Т. Шепилова о создании комитета 
по переговорам.

Представитель Австралии Э. Уокер 
выступил в поддержку позиции Англии 
и Франции. Подобно английскому и 
французскому представителям, Уокер 
пытался оспаривать право Египта на
ционализировать компанию Суэцкого 
канала.

В поддержку англо-французской по
зиции выступили также представители 
Кубы и Бельгии.

Представители Перу, Ирана и Авст
ралии поддержали предложение о том, 
чтобы после окончания общей дискус
сии Совет Безопасности продолжал свои 
заседания при закрытых дверях.

НЬЮ-ЙОРК, 10 октября. (ТАСС). На 
вчерашнем утреннем заседании выступ
лениями государственного секретаря по 
иностранным делам Югославии К. Попо
вича и государственного секретаря США 
Даллеса закончилась общая дискуссия 
но суэцкому вопросу.

В начале своего выступления К. По
пович подчеркнул неотъемлемое право 
Египта как суверенного государства на
ционализировать компанию Суэцкого 
канала. «Насколько м не, известно, — 
сказал он, — суверенные права Египта 
в отношении Суэцкого канала никогда в 
принципе не оспаривались. Более того, 
это право было неоднократно подтверж
дено различными соглашениями, регули
рующими морские пути»,

Представитель Югославии показал 
полную беспочвенность утверждений о 
том, будто бы, национализировав компа
нию Суэцкого канала, Египет нарушил 
свои международные обязательства. Не
смотря на чинимые препятствия, сказал 
Попович, египетское правительство ус
пешно справилось с обеспечением сво
боды судоходства по каналу.

Правительство Югославии выступало 
и выступает за разрешение суэцкого 
вопроса в духе Устава ООН с тем, что
бы уважались суверенные права и инте
ресы Египта и обеспечивалось свободное 
пользование этим важным водным пу
тем. Исходя из этого, правительство 
Югославии поддерживает предложение 
Индии, внесенное еще на первой лон
донской конференции.

К. Попович выступил за спокойное и 
разумное урегулирование технических 
вопросов пользования каналом, касаю
щихся тарифов и отчислений на поддер
жание канала в рабочем состоянии и на 
его усовершенствование в дальнейшем.

Касаясь проекта резолюции Англии и 
Франции, государственный секретарь по 
иностранным делам Югославии сказал, 
что «он, по нашему мнению, не может 
служить основой для соглашения. Этот 
проект, как нам кажется, игнорирует тот 
факт, что содержащиеся в нем предло
жения оказались неприемлемыми для 
наиболее заинтересованной стороны — 
Египта. Более того, в резолюции имеет
ся тенденция одностороннего подхода к 
решению вопроса, который может быть 
урегулирован только путем переговоров, 
проводимых на основе равенства и сбли
жения точек зрения, что является целью 
Совета Безопасности. Таким образом, 
мы разделяем надежду, высказанную 
здесь представителем Ирана, что смо
жем прийти к таким результатам, кото
рые исключат необходимость голосова
ния проекта англо-французской резолю
ции».

К. Попович поддержал предложение 
о том, чтобы по окончании общей ди
скуссии Совет Безопасности продолжил 
работу при закрытых дверях, что, по 
его мнению, может помочь найти прак
тическую основу для урегулирования 
суэцкого вопроса.

Югославский представитель поддер
жал предложение Министра иностран
ных дел СССР Д. Т. Шепилова о созда
нии специального комитета по перегово
рам. «Мы считаем, — сказал он, — 
что этот комитет следует составить так, 
чтобы была обеспечена максимальная 
степень его объективности и эффективно
сти. К числу его наиболее важных за
дач должно быть отнесено изучение 
предложений, высказанных вчера мини
стром иностранных дел Египта Фавзи».

Последним в общей дискуссии высту
пил государственный секретарь '• США 
Даллес. Речь Даллеса, показала, что он 
считает мирное решение суэцкой про
блемы возможным и «справедливым» 
только в том случае, если Египет согла
сится на установление международного 
контроля над Суэцким каналом.

Даллес попытался оправдать позицию 
Англии и Франции, которую изобразил, 
как образец «мирного подхода». При 
этом он ссылался на то, что главные 
пользователи каналом созвали конфе
ренцию в Лондоне, послали «миссию

Мензиса» в Каир и выдвинули план со
здания «ассоциации пользователей Су
эцким каналом». Даллес утверждал, что 
все это — «мирные шаги», хотя изве
стно, что все эти шаги были направле
ны на то, чтобы продиктовать Египту 
ультимативные условия и восстановить 
прежние порядки в зоне Суэцкого кана
ла. Даллес ссылался на Константино
польскую конвенцию 1888 года, пыта
ясь найти в ней доказательства «права» 
пользователей каналом на контроль, 
хотя ничего подобного в этой Конвен
ции нет.

Государственный секретарь США ут
верждал, что было бы несправедливо 
оставлять Суэцкий канал в руках Егип
та, так как это якобы ущемило бы ин
тересы пользователей каналом. Он гово
рил также о том, что принципы спра
ведливости воплощены в «предложени
ях 18», автором которых, как известно, 
является сам Даллес. Эти предложения 
предусматривают, в частности, «эффек
тивные санкции», острие которых на
правлено против Египта.

Затем Даллес заявил, что мирное ре
шение суэцкой проблемы он ставит в 
зависимость от согласия Египта при
нять условия, которые главные пользо
ватели каналом сочтут «справедливы
ми».

Государственный секретарь США 
Даллес выразил неудовольствие по по
воду той части речи Министра иностран
ных дел СССР Д. Т. Шепилова, где 
говорилось о неприглядной роли амери
канских монополий в вопросе о Суэц
ком канале и на Ближнем Востоке во
обще. Он высказался против предложе
ния Министра иностранных дел СССР 
о том, чтобы состав комитета был та
ким, чтобы «в нем не могла заранее 
превалировать какая-либо из точек зре
ния». Даллес утверждал, -что это совета 
ское предложение будто бы преследует 
цель затянуть переговоры и «увекове
чить разногласия».

Но, обвиняя Советский Союз в жела
нии затянуть переговоры, Даллес явно 
сваливает с больной головы на здоро
вую. Хорошо известно, что именно за
падные державы повинны в этом;' что 
признает и сама американская печать. 
Так, обозреватель газеты «Крисчен 
сайенс монитор» Марио Росси 5 октяб
ря писал: «Существует мнение, что
наилучшая политика для Запада — это 
оставлять проблему в Объединенных 
Нациях нерешенной, одновременно го. 
товясь к решительной пробе сил».

В заключение Даллес еще раз зая
вил, что главным он считает создание 
такой системы, которая исключала бы 
возможность «использования» канала 
какой-либо одной страной в «качестве 
орудия своей национальной политики». 
Такой системой, как это стало ясно в 
ходе дискуссии, США, Англия и Фран
ция считают систему «международного 
контроля» над Суэцким каналом.

Даллес еще раз повторил, что он бу
дет голосовать за англо-французский 
проект резолюции, хотя ряд членов Со
вета Безопасности подчеркивал в своих 
выступлениях, что обсуждение и тем бо
лее голосование этого проекта резолю
ции может только помешать перегово
рам о мирном урегулировании суэцкой 
проблемы.

Радиол ллжза. торы одного задода

Работники отдела главного энергетика Томского завода режущих инстру
ментов Николай Георгиевич Захаров и Иосиф Станиславович Битнер сконструи
ровали и внедрили в производство новую соляную ванну для закалки инстру
мента.

Ванна имеет большую поверхность охлаждения, хорошую теплоотдачу сте
нок, откидной нагревательный элемент. Это устраняет перегрев закалочных со
лей, улучшает качество закалки инструмента.

Внедрение этого предложения позволяет экономить в год 4.644 килограмма 
солей.

На снимке: Н. Г. Захаров (слева) и И. С. Битнер за разработкой 
конструкции закалочной электрической ванны.

Фото Г. Ткаченко.

В  б о р ьб е  з а  м е х а н и з а ц и ю  
п р о и з в о д с т в а
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На первенство 
области

Закончились игры на первенство об
ласти по футболу. В этом году восемь 
сильнейших футбольных команд в тече
ние летнего сезона вели спортивную 
борьбу за право называться чемпионом 
области. Хороших результатов в этих 
соревнованиях добилась команда гарни
зонного Дома офицеров Советской Ар
мии, выигравшая все встречи и набрав
шая 14 очков из 14 возможных. Коман. 
де присвоено звание чемпиона области 
по футболу 1956 г.

Второе место заняла сборная коман
да «Торпедо», составленная из игроков 
подшипникового и манометрового заво
дов. Команда набрала 10 очков. На 
третьем месте—первая команда «Буре
вестника», набравшая 8 очков. За ней в 
порядке занятых мест идут команды: 
сборная Вокзального района, карандаш-

Ф  у  Т  б  о  л

ной фабрики, «Динамо», лесоперевалоч
ного комбината и сборная команда 
г. Колпашево.

Футбольный сезон 
закрыт

На стадионах «Буревестник» и ка
рандашной фабрики проведены розы
грыши приза закрытия футбольного се
зона для взрослых и юношеских команд.

Первыми на стадионе карандашной 
фабрики начали соревнования юноше
ские команды: первая и вторая карая, 
дашной фабрики, «Динамо» и горно
промышленного училища.

После эстафеты и встреч между 
командами в финал вышли команды 
горнопромышленного училища и пер
вая карандашной фабрики. Встреча за
кончилась победой карандашной фаб
рики со счетом 3:1. Ей вручены перехо
дящий приз и грамота.

На стадионе «Буревестник» по усло
виям соревнования восемь взрослых

команд были допущены к играм. В по
луфинал вышли команды гарнизонного 
Дома офицеров, инженерно-строительно
го и транспортного институтов, а также 
машиностроительного техникума.

Полуфинальные игры прошли напря
женно и интересно. С лучшими резуль
татами к финалу подошли футболисты 
транспортного института и первой 
команды гарнизонного Дома офицеров. 
Их встреча прошла в обоюдоострых 
атаках и закончилась со счетом 2:0 в 
пользу команды гарнизонного Дома 
офицеров.

В результате проведенных игр на 
приз закрытия футбольного сезона пер
вое место заняла первая команда гар
низонного Дома офицеров, второе — 
команда транспортного института.

Команде гарнизонного Дома офице
ров вручены переходящий приз и грамо
та горкома по физкультуре и спорту, 
команде транспортного института — 
грамота.

Футбольный сезон 1956 года закрыт.
К. КОСТИН.

Два года назад томская артель 
«Кожмех» была одним из самых 
отстающих предприятий Томска. 
План по выпуску продукции не 
выполнялся.

В то время на работу в артель 
поступил инженер Федор Констан
тинович Короткий. За его плеча
ми был богатый тридцатилетний 
опыт работы в кожевенной про
мышленности. Сразу бросилось в 
глаза инженеру полное отсутствие 
механизмов в цехах. Все опера
ции по обработке кожи производи
лись вручную.

Рабочие большими ножами 
скребли мокрые кожи, подгоняя 
толщину пласта к стандарту. Про. 
изводительность труда была низ
кой, много продукции шло в брак.

Инженер Короткий и механик 
Кудакаев решили механизировать 
эту операцию — восстановить ста
рую строгальную машину, валяв
шуюся на территории артели уже 
несколько лет. Не хватало многих 
основных узлов машины, поржа
вели все детали, многое нужно 
было делать заново.

Вечерами Федор Константино
вич изучал техническую литерату. 
ру, делал чертежи, составлял рас
четы. Инженеру и механику по
могали слесари Рогов и Зайцев. 
Весь коллектив механической ма

стерской заинтересовался маши
ной. Времени не жалели. Через 
три месяца машина заработала. 
Выпуск продукции увеличился в 
7 раз.

«Узким местом» была операция 
по удалению с кожи мездры. 10 
человек были заняты на этой опе
рации. Инженер Короткий и рабо
чие из механической мастерской 
собрали из металлического хлама 
мездрильную машину. Она заме
нила 7 рабочих. Отходы, остаю
щиеся после этой операции, идут 
теперь на столярный клей.

По предложению Федора Кон
стантиновича в артели «Кожмех» 
был организован цех по пошиву 
шапок. Короткий восстановил от
служившие свой век швейные ма
шины, сделал к ним детали.

Теперь пошивочный цех артели 
выпускает в месяц 2 тысячи ша
пок, нагажено производство пер
чаток и рукавиц. В артели хоро
шо оборудованы механическая ма_ 
егерская, кузница.

— Благодаря мастерской, — 
говорит Короткий, — мы в ско
ром времени механизируем все 
основные работы.

За последние 2 года артель 
«Кожмех» увеличила выпуск про
дукции более чем в 2 раза. В 
этом немалая заслуга инженера 
Ф. К. Короткина.э. стоилов.

Перенесение праха Г. П. Потанина
Выдающийся русский путешественник,

географ и этнограф, исследователь Сиби
ри, Монголии и Китая Григорий Николае
вич Потанин долгие годы .жил и работал 
в г. Томске. Он умер 30 июля 1920 года 
и был похоронен на кладбище женского 
монастыря.

Томский облисполком по предложению 
Академии наук. СССР и Министерства 
культуры СССР решил перенести прах

---------------------□
ПОГОДА

По данным Томского гидрометбгорю, 
по области 12 октября ожидается пере
менная облачность, местами небольшой 
дождь, ветер юго-западный, 3— 7 мет
ров в секунду, температура воздуха 
7—12° тепла.

В последующие два дня переменная 
облачность, местами дожди, ветер сла
бый, температура воздуха ночью около 
0°, днем 7— 12° тепла.

Г. Н. Потанина на территорию Томского
университета и установить памятник.

На днях прах Г. Н. Потанина работни
ками областного краеведческого музея 
перенесен в университетскую рощу и по
гребен там. Памятник на месте новой 
могилы Г. Н. Потанина будет представ
лять собой мраморный постамент с брон
зовым бюстом ученого,

Н . ПЕТРОВ.

□ ■сц______ _______
■! ИСПРАВЛЕНИЕ

В материале «Операции легких при 
туберкулезе» («Красное Знамя» № 198) 
третий абзац второй колонки следует 
читать: «Многочисленные исследования 
и наблюдения в клинике показали—», 
далее» как в тексте.

Зам. редактора  А . Н . НОВОСЕЛОВ.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
имени В. П. Чкалова

12 октября — «Несчастный случай».
13 октября — «В добрый час». 
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр вмени М. Горького.
12 октября — новый цветной худо

жественный фильм «300 лет тому...». 
Сеансы: 9, 11-10, 1:20, 3-30, 6.50, 9 Г 
11-10. В 5-40 — документальный 
фильм «Мир — воля миллионов».

Кинотеатр имени И. Черных. 12 ок
тября. Большой зал — «Триста лет то
му...». Сеансы: 9-40, 11-50, 2, 4.10,
6-20, 8-30, 10-35. Малый зал —
«Борьба в долине». Сеансы: 9-30,
11-30, 1.30, 5-30, 7-30, 9-30. (Дети до 
16 лет не допускаются). В 3-30 — до
кументальный фильм «Поет Украина».

Томская автошкола объявляет^ набор 
на курсы шоферов III класса с отрывом 
от производства и на вечерние курсы 
без отрыва от производства на повыше
ние квалификации шоферов I и II клас
сов и начальников автохозяйств.

Здесь же требуются преподаватель по 
автоделу и ремонтный рабочий.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 34, телефон 30-95.

Дирекция.

Утерянный больничный лист 
№  025790 серия 4894 считать недей. 
ствительным.

Томскому электромеханическому за
воду требуются на постоянную работу 
в специально-конструкторское бюро: 
инженеры-конструкторы, а также коче
гары и строительные рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 30, отдел кадров.
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ОТКРЫТ ПРИЕМ ПОДПИСКИ на 1 9 5 7  год
_   ̂ Н А  Г А З Е Т У

С е л ь с к о е
х о з я й с т в о»

орган Министерства сельского хозяйства СССР 
н Министерства совхозов СССР

Подписная цена на год — 60 рублей. i !
Подписная цена на 6 месяцев—30 рублей.
Подписка принимается всеми почтовыми конторами, отделениями и 

агентствами связи, почтальонами, а также общественными уполномочен, 
ными по подписке на фабриках, заводах, в учреждениях, учебных заведе. 
ниях, в колхозах, совхозах н МТС, а также отделениями «Союзпечати».

Барнаульскому машиностроительному заводу
геологоразведочного оборудования Министерства 

геологии и охраны недр СССР
срочно требуются на постоянную работу: главный технолог завода, 

главный механик завода, начальник инструментального цеха.
Оплата по соглашению, жилплощадь предоставляется, подъемные по 

КЗОТу.
С предложениями обращаться по адресу: г., Барнаул, Алтайского 

края, 1-й Заводской проезд М° 2, отдел кадров. 5 —3

Томской пристани срочно требуются 
на строительство: кровельщики, плотни, 
ки, подсобные рабочие и шофер авто
крана.

Здесь же производится прием на ме
сячные курсы кочегаров. Стипендия — 
260 рублей в месяц.

Обращаться: г. Томск, улица К.' Марк
са, 20, отдел кадров.

Стадиону «Буревестник» требуются: 
старший бухгалтер, радист-электрик, 
слесарь, гардеробщицы, уборщицы, ра
бочие по уходу за льдом, инструкторы 
физкультуры.

Обращаться: г. Томск, улица Фрун
зе, 11.

3—3
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ВЫИГРЫШНЫЕ ВКЛАДЫ 
В СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЕ КАССЫ
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т и р а ж

___________
О Ф И Ц И А Л Ь Н А Я  Т А Б Л И Ц А

28-го тиража выигрышей, состоявшегося: 7  октября 1956 года в г. Томске.
Выигрыши выпали на следующие номера счетов во всех сберегатель

ных кассах Томской области:

/
№№ счетов

Размер выигрыша 
в процентах к 
средней сумме 

вклада за истек
шее полугодие

J'fcTfe счетов

Размер выигрыша 
в процентах к 
средней сумме 

вклада за истек
шее полугодие

А-26 50 А-524 25
А-77 25 А-578 25
А-84 25 А-612 50
А-145 100 А-675 25
А-164 25 А-719 25
А-221 25 А-753 25
А-242 25 А-760 25
А-299 25 А-810 25
А-329 100 А-868 25
А-390 25 А-897 25
А-408 25 А-944 25
А-446 200 А-963 25

А-499 25
В сберегательных кассах, где число счетов более 1000, во всех после

дующих тысячах выиграли те же номера счетов, что и в первой тысяче, 
например: А-1026, А-2026, А-3026, или А-1077, А-2077, А-3077 и т. д. 

Председатель комиссии по проведению тиража выигрышей — 
председатель исполнительного комитета Вокзального районного 

Совета депутатов трудящихся г. Томска КОЛЮШКИНА 3. П.
Ответственный секретарь комиссии ВДОВИН Г. |

Томскому аэропорту срочно требуют
ся: диспетчеры службы движения, име
ющие лётное образование, механики 
авиационные, рабочие, грузчики, истоп
ники, сторожа и мойщица самолетов.

Обращаться: г. Томск, аэропорт, те
лефон 35-75. 2—2

Томскому горкомхозу требуются 
старший бухгалтер-ревизор и электро, 
монтеры.

Обращаться: г . Томск, проспект им. 
Ленина, 38, комната № 46.

2—2

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  3 % 
В Н У Т Р Е Н Н И Й  

В Ы И Г Р Ы Ш Н Ы Й  З А Е М
СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА

53-го ТИРАЖА ВЫИГРЫШЕН, .
состоявшегося 30 сентября 1956 г. \ 

в г. Ленинграде.
Выигрыши выпали на следующие но-> 

мера серий и облигаций во всех девя
ти разрядах займа:

,
КО*О)и

чо а XЭ кCL из с?0> С-ЛО

Ка,а>о
S*=;о
° «

% £  § s >-> 3; % §-
% % 2 СО J2 От И С % ^  2

3 *9 «Q* А е;<Х> 0-0S £
8 5От CQ Я

000403 1—50 400 048186 1—50 400
000612 09*) 5.000 048571 1—50 400
001235 30*) 10.000 050923 10*) 5.000
001273 17») 5.000 051337 32*) 5.000
001628 1—50 400 051798 1—50 L000
002214 47*) 10.000 052707 07*) 5.000
004025 1—50 400 054630 47*) 10.000
005563 30*) 25.000 055042 42*) 5.000
006267 04*) 10.000 055786 15*> 5.000
006406 50*) 5.000 057741 1—50 1.000
007045 1—50 400 057759 48*) 5.000
007554 1—50 1.000 058058 26*) 5.000
009135 20*) 25.000 058474 1—50 1.000
010194 1—50 400 061216 46*) 5.000
010646 22*) 5.000 061545 26*) 5.000
011113 03*) 10.000 062369 16*) 5.000
011158 1—50 400 062808 48*) 40.000
011422 48*) 5.000 063153 1—50 400
012368 06*) 5.000 063702 23*) 5.000
012780 1—50 400 064887 1—50 1.000
012855 11*) 25.000 065270 15*1 5.000
013012 37*) 5.000 065460 1—50 400
014009 16*) 5.000 066041 21*> 5.000
015030 18*) 5.000 066469 1—50 L000
015415 1—50 1.000 066747 08*) 5000
016216 1—50 400 067494 1—50 400
018361 28*) 10.000 068095 1—50 400
020231 39*) 10.000 069501 1—50 400
021537 1—50 400 069918 31*) 10,000
021818 37*) 10.000 069976 11*) 5.000
021859 45*) 5.000 070174 1—50 400
022124 09*) 5.000 070192 1—50 400
022209 1—50 400 071324 1—50 400
023040 1—50 400 071721 04*) 5.000
023415 1—50 1.000 071976 36*) 10.000
023970 21*) 10.000 072310 12*) 5.000
024258 1—50 400 072787 23*) 5.000
024296 26*) 5.000 072834 23*) 5.000
024463 1—50 400 073034 1—50 400
025504 16*) 5.000 073996 1—50 1.000
026027 23*) 5.000 074075 01*) 5.000
026136 1—50 1.000 074623 05*) 10.000
026293 45*) 5.000 076255 45*) 10.000
027085 38*) 50.000 077620 19*) 5.000
027872 50*) 5.000 078381 1—50 L000
028341 12*) 5.000 078703 1—50 400
028369 09*) 5.000 078939 21*) 5.000
029078 1—50 400 079108 04*) 5.000
029086 39*) 5:000 079234 08*) 50.000
030091 12*) 5.000 080206 17*) 5.000
030610 33*) 5.000 080482 1—50 400
031949 30*) 10.000 080693 1—50 400
032761 05*) 10.000 081544 1—50 400
033560 43*) 5.000 083156 09*) 10.000
034474 03*) 5.000' 084113 1—50 400
034589 36*) 5.000 084293 15*) 10.000
035563 47*) 5.000 084610 1—50 400
036318 28*) 5.000 085656 1—50 400
036622 49*) 5.000 086398 50*) 5.000
037313 33*) 5.000 087095 03*) 5.000
037528 26*) 5.000 087768 43*) 10.000
037670 29*) 10.000 088211 1—50 400
037676 1—50 400 088681 47*) 5.000
038254 16*) 5.000 088786 ,, 28*) 5.000
038362 43*) 5.000 089620 38*) 5.000
038944 05*) 5.000 089664 16*) аооо
038983 02*) 5.000 090120.1—50 400
039034 1—50 400 090674 1—50 1.000
039380 34*) 5.000 092900 1—50 400
039396 41*) 5.000 092928 08*) 5.000
039722 49*) 5.000 093025 11*) 5.000
039922 43*) 25.000 093149 22*) 5.000
039960 36*) 5.000 093293 34*) 5.000
040028 46*) 5.000 094085 09*) 10.000
040229 50*) 10.000 094436 1—50 400
040462 18*) 5.000 095004 41*) 5.000
040548 22*) 5.000 095200-1—50 400
041059 08*) 10.000 095721 42*) ГО.ООО
041556 1—50 1.000 096083 Т—50 400
044010 43*) 5.000 096609 1—50 400
044476 1—50 1.000 096647 1—50 400
046739 23*) 25.000 097739 39*) 5000
047144 32*) 5.000 098307 35*) 5.000
048044 41*) 5.000 098899 47*) 10.000
048165 1—50 4С0 099471 1—50 400

*) На остальные 49 номеров облита^ 
ций этой серии выпали выигрыши по
400 рублей.

Управление гострудсберкаес 
и гос кредита Томской области. 1

Томская бухгалтерская школа объяв
ляет прием на курсы подготовки бух
галтеров промучета и повышения ква
лификации старших бухгалтеров без 
отрыва от производства.

Прием заявлений — до 31 октября 
1956 года.

Обращаться: г, Томск» переулок Ма- 
кушина» 14. 2 —1

Горремстройтресту требуются: гогот-
ники, столяры, пилорамщикн, рабочие 
пилорамы, каменщики, печники, штука
туры, маляры, кровельщики, конопат
чики, возчики, грузчики, разнорабочие 
и временные рабочие на погрузо-раэ- 
грузочные работы, кочегары. Одинокие 
обеспечиваются жилплощадью.

Обращаться? г. Томск, переулок Сак
ко, 4

2—2

Томскому хлебозаводу № 1 требу
ются: рабочие и работницы для выпеч
ки хлеба, уборщицы в цех, кочегары, 
грузчики, токарь, кладовщик, жестян
щик, охранник, сменные лаборанты, 
ассенизатор, коновозчики, секретарь- 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2, отдел кадров. Вход через про. 
ходнуго хлебозавода, рядом с централь
ным колхозным рынком. 2—1

Томскому горпищеторгу требуются: 
конюхи и коновозчики.

Обращаться: г. Томск, улица Шишко
ва, 13, конный парк. 2 —1

Томскому хлебокомбинату требуется 
на работу печник.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2, отдел кадров. \

Гр-ка Егорова Мария Тимофеевна, 
проживающая в г. Томске, переулок 
Ванцетти, 6, кв. 6, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Егоровым 
Александром Алексеевичем, проживаю
щим в Томской области, Асиновский 
район, поселок Батурино.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, прссп. ем. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42. заместителя редактора — 37.37, ответ, секретаря — 31.19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, 
пропаганды —  47-45, вузов, школ в  культуры — 42.46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37.38 и 31-47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52.23, бухгалтерии в отдела 

‘ объявлений — 37-36, стенографистки— 52-02, директора типографии — 37-72.- • hi ~
Ш 9 0 2 Ш I» Тошек» типография JNa 2  Поднграфиздата, „Жирант 77.00.0 акз, Заказ М  3536,
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